
En conmemoración del 113 
Aniversario de la Revolución 
Mexicana, la ciudad de 
Poza Rica contó con un 
Desfile Cívico, contando 

con la participación de 
3,852 personas de todas las 
edades que se sumaron con 
entusiasmo a este tradicional 
evento.

El desfile inició 
con contingentes del 
Ayuntamiento de Poza 
Rica, seguidos por las 
instituciones educativas. 

Entre estas, 12 primarias, 9 
secundarias, 4 bachilleratos, 
4 universidades, 3 
asociaciones civiles y varias 
ligas deportivas locales. P.3A

 

Buzos de Cuetzalan  
localizan a niño ahogado 
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Dhoreny Cayetano deja la 
Secretaría del Trabajo; va por 

senaduría P.5B

Vamos a tener la primera 
gobernadora en Veracruz: 
Claudia Sheinbaum P.5B

“No caminarás sola, en 
Veracruz tienes aliados”: 
Nahle a Sheinbaum P.6B

Javier Milei reafirmó su 
intención de vender la petrolera 

estatal YPF y privatizar los 
medios públicos P.4B

El Coordinador Estatal 
del partido, Sergio Gil  
Rullán, y Nora Angélica 
Zertuche Hernández, 
Coordinadora Municipal 
de Movimiento Ciudadano, 
inauguraron la Casa de 
Campaña del partido,  
donde se buscará la 
recaudación de 15 mil 
formas que respalden a 
Adely Morales Méndez, 

precandidata a la diputación 
federal por el Distrito V, Poza 
Rica.

En el evento, el líder 
estatal de Movimiento 
Ciudadano y Luis Rivas, 
Secretario de Acuerdos, 
dieron formal arranque a 
las precampañas tanto a la 
Presidencia de la República 
como a los procesos federales. 
P.2A

A pesar de las altas 
expectativas y la anticipación 
generada en torno a "El Buen 
Fin 2023", la respuesta de los 
ciudadanos en las tiendas 
ha sido medianamente 
baja en comparación con 
años anteriores. A medida 
que se desarrolla este 

programa de descuentos 
anual, se observa una falta de 
entusiasmo.

Las tiendas, que suelen 
experimentar un ajetreo 
considerable durante este 
periodo, se han enfrentado a 
un ambiente más tranquilo 
de lo esperado. P.2A
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del inicio de la Revolución 

Mexicana en Poza Rica

Movimiento 
Ciudadano 

arranca 
precampañas

Con mediana 
participación  
se realizó el  
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Puxtla recibió al alcalde, Eric Domínguez Vázquez, quién acompañado de su cuerpo edilicio, habitantes y 
autoridades del lugar, entregó formalmente la obra de techado en área de impartición de educación física para 
beneficio de estudiantes de la primaria Carolino Anaya. 533.07m2 de cubierta a base de lámina pintro alum, 12 

columnas de concreto soportan el domo, cuenta con sistema eléctrico e iluminación. P.8B
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Continúa 
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a la 
educación
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Inaugura Casa de Campaña en este municipio

Con mediana participación se 
realizó el "El Buen Fin 2023"

Movimiento Ciudadano 
arranca precampañas

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Coordinador Estatal 
del partido, Sergio Gil 
Rullán, y Nora Angélica 

Zertuche Hernández, 
Coordinadora Municipal 
de Movimiento Ciudadano, 
inauguraron la Casa de 
Campaña del partido, donde 
se buscará la recaudación de 
15 mil firmas que respalden 
a Adely Morales Méndez, 
precandidata a la diputación 
federal por el Distrito V, Poza 
Rica.

En el evento, el líder estatal 
de Movimiento Ciudadano 
y Luis Rivas, Secretario de 
Acuerdos, dieron formal 
arranque a las precampañas 
tanto a la Presidencia de la 
República como a los procesos 
federales, que de acuerdo con 
las normas oficiales arrancaron 
este 20 de noviembre.

Será hasta el 18 de enero 
cuando se recauden los 
registros de simpatizantes. En 
el caso del precandidato a la 
Presidencia de la República, 
Samuel García, se busca 
recabar por lo menos 500 mil 
formas de simpatizantes al 
partido.

En cuanto a la precandidata 
a la diputación federal por 
el Distrito V, Adely Morales 
Méndez, se le solicita presentar 
cuando menos 4 mil firmas, 
pero la meta es recaudar 15 
mil apoyos ciudadanos. Por lo 
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A pesar de las altas 
expectativas y la 
anticipación generada 

en torno a "El Buen Fin 
2023", la respuesta de los 
ciudadanos en las tiendas 
ha sido medianamente baja 
en comparación con años 
anteriores. A medida que se 
desarrolla este programa de 
descuentos anual, se observa 
una falta de entusiasmo.

Las tiendas, que suelen 
experimentar un ajetreo 
considerable durante este 
periodo, se han enfrentado 
a un ambiente más 
tranquilo de lo esperado. 
La falta de aglomeraciones 
y largas filas sugiere que 
los consumidores no están 
respondiendo de la manera 
anticipada a las ofertas y 
promociones asociadas con 
"El Buen Fin". 

Los comerciantes, 
que habían preparado 
inventarios y promociones 
para atraer a multitudes, 
ahora se encuentran 
evaluando estrategias 

tanto, hicieron un llamado a la 
población para que acuda a la 
casa de campaña a realizar su 
aportación.

Nora Angélica Zertuche 
Hernández, Coordinadora 
Municipal de Movimiento 
Ciudadano, aseveró que 
visitarán todas las colonias 
de los municipios que 
forman parte del V Distrito; 
argumentaron que este 
inicio de campaña lo 
harán respetando la ley y 
manteniéndose vigilantes 
del actuar de otros personajes 
que ya se adelantaron en sus 
precampañas.

adicionales para reactivar 
el interés del público. La 
competencia entre negocios 
por captar la atención 
de los consumidores se 

intensifica, y se espera que 
las últimas jornadas de "El 
Buen Fin" sean cruciales 
para determinar el éxito 
general de este programa de 
descuentos en el 2023.

La escasa respuesta 
plantea preguntas sobre la 
efectividad del programa 
y la necesidad de adaptarse 
a las circunstancias 
cambiantes del mercado y las 
preferencias del consumidor. 
Aunque en algunas 
tiendas departamentales si 
registraron un repunte. 

A medida que "El Buen 
Fin 2023" continúa, tanto 
comerciantes observan 
de cerca las tendencias, 
para entender las razones 
detrás de esta inusual baja 
participación y su posible 
impacto a largo plazo en la 
dinámica de compras de la 
población. mientras tanto se 
espera que los representantes 
de la Cámara Nacional de 
Comercio (Canaco), den 
a conocer el resultado del 
"Buen Fin".



Saldo blanco durante el desfile conmemorativo 
Con el apoyo 20 elementos de Tránsito del Estado se logró evita accidentes durante el recorrido.

3,852 personas participaron en el Desfile Cívico
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Conmemoran 113 
Aniversario del Inicio de 
la Revolución Mexicana 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El delegado de Tránsito 
del Estado, Carlos Javier 
Castellanos Zúñiga, 

indicó que se mantuvo 
un saldo blanco durante 
el desfile conmemorativo 
del 113 aniversario de 
la Revolución Mexica, 
en donde los elementos 
estuvieron brindando apoyo 
vial.

En entrevista manifestó 
que previo al desfile los 
elementos estuvieron 
realizando diversas acciones 
para coadyuvar con el cierre 
de calles y brindando vialidad 
para las personas que tenían 
que transitar por el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines y 
brindarles seguridad vial a 
los participantes.

Indicó que en los trabajos 
participaron un total de 
20 elementos, los cuales 
estuvieron apoyando con 
la vialidad antes, durante 
y al término del desfile, 

REDACCIÓN NORESTE  
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En conmemoración del 
113 Aniversario de la 
Revolución Mexicana, 

la ciudad de Poza Rica contó 
con un Desfile Cívico, 
contando con la participación 
de 3,852 personas de todas las 
edades que se sumaron con 
entusiasmo a este tradicional 
evento.

El desfile inició 
con contingentes del 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
seguidos por las instituciones 
educativas. Entre estas, 12 
primarias, 9 secundarias, 4 
bachilleratos, 4 universidades, 
3 asociaciones civiles  
y varias ligas deportivas 
locales.

Ante la gran cantidad de 
asistentes, el Ayuntamiento 
de Poza Rica desplegó 
elementos de distintas áreas 
operativas como Salud, 
Protección Civil, Policía 
Municipal, así como Tránsito 
y Vialidad, para salvaguardar 
la integridad de las y los 
pozarricenses.

Durante el evento 
estuvieron presentes el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
acompañado de integrantes 
del cuerpo edilicio y 
autoridades municipales 

de la administración que 
preside, quienes apreciaron 
las distintas presentaciones 
de los contingentes 
que entusiastamente 
conmemoraron esta fecha 

que dio pie a la construcción 
del Estado mexicano  
como lo conocemos 
actualmente, su Constitución 
Política y el origen de muchas 
de sus instituciones.

lo cual permitió que no 
se registraran accidentes, 
además de contar con el 
apoyo de los elementos de 
vialidad del Ayuntamiento.

Castellanos Zúñiga 
indicó que los elementos 
motorizados también 
estuvieron participando en 

el desfile de este año, por lo 
que durante el arranque y 
al concluir los elementos 
estuvieron presentes, ya que 
las autoridades municipales 
solicitaron de su presencia 
para garantizar la seguridad 
vial.

Destacó que hasta dl 

momentos no se ha reportado 
accidentes, pero seguirán 
trabajando con normalidad, 
lo que resta del puente, 
asimos indicó que en caso 
de requerir del apoyo de los 
elementos de la corporación 
pueden comunicarse a las 
oficinas.
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Protección Civil al pendiente de las acciones  
que se emitan  

www.noreste.net 

En Tihuatlán participaron 26 contingentes 

Encabeza Leobardo Gómez González el 113 aniversario 

Se realiza desfile de la 
Revolución Mexicana

Semana con frente frio 11

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En el marco de la 
celebración del 113 
aniversario de la 

Revolución Mexicana, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, síndico y regidores, 
encabezaron el desfile cívico 
en el que participaron 26 
contingentes, compuesto 
por diferentes escuelas 
de preescolar, primarias, 
secundarias, Bachilleres 
y planteles universitarios, 
entre otros.

El evento tuvo inicio 
desde la colonia magisterial, 
a la entrada de este municipio 
alrededor de las 09:00 horas, 
donde los contingentes se 
dieron cita, partiendo por 
el bulevar Bicentenario, 
con destino hacia el parque 
Benito Juárez, mientras 
tanto, durante este trayecto, 
los alumnos desarrollaron 
una serie de actividades 
deportivas, donde cientos 
de tihuatecos salieron a las 
calles para ser partícipe de 
este majestuoso desfile.

Durante esta marcha, 
también se hicieron presentes, 
los efectivos de Protección 
Civil y Tránsito del Estado, 
los cuales marcaron el paso 
a la población estudiantil de 
las distintas escuelas, quienes 
en sus lonas alusivas, hacían 
referencia al respeto laboral 
de 8 horas, la justicia para el 
pueblo, al mismo tiempo que 
realizaban sus evoluciones 
deportivas para que todo el 
público los admirara.

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En la entidad 
veracruzana se 
mantiene el registro 

de frentes fríos, esto 
de acuerdo al Servicio 
Meteorológico Nacional, 
de ahí que las dependencias 
en los municipios seguirán 
muy de cerca el desarrollo y 
afectaciones que se presente, 
sobre todo por el registro 
del número 11 durante este 
martes y miércoles en la 
región norte.

Ismael Callejas Guzmán 
director de Protección 
Civil, dijo que debido a la 
presencia de frentes fríos, a 
la fecha se han presentado 
la nueve y diez, sin embargo 
se aproxima el once, ante 
ello el trabajo permanente 
con agentes y sub agentes 
municipales, además de la 
población en general para 
acciones preventivas que se 
requieran.

“Por el momento el saldo 
ha sido blanco con algunas 
caídas de ramas que no 
fueron de consideración 

A la llegada de los ediles 
a la explanada municipal, 
ya desde el palco de honor, 
las autoridades observaron 
las actividades llevadas a 
cabo por los alumnos del 
nivel preescolar, secundaria, 
bachillerato, así como de los 
planteles universitarios.

Al término de este 
desfile, el alcalde Leobardo 
Gómez González, manifestó 
que este día los tihuatecos 
rememoraron aquella fecha 

en la que tras la batalla 
con las que los guerrilleros 
mexicanos rompieron las 
cadenas de la esclavitud, 
así como de abatir el abuso, 
era hoy en el que ese pasaje 
histórico fue recordar por 
su gobierno, gracias a la 
participación de las escuelas, 
quienes desde semanas atrás 
llevaban tiempo preparando 
las diversas acciones 
deportivas y cívicas con tanto 
empeño. 

durante el paso de los 
primeros frentes fríos, sin 
embargo la prevención es 
durante las 24 horas sin 
distinciones en cada sector 
o comunidad por el riesgo de 
lluvias y bajas temperaturas”, 
aseguró. 

El director de Protección 
Civil, hizo un llamado a los 
habitantes de esta zona, para 
que no ingieran bebidas 
frías, entibiar el agua para 
el baño, tener cuidado de 
no salir a la intemperie si 
no se cuenta con abrigo y 

no encerrarse con fogatas 
dentro de sus viviendas, 
con la finalidad de evitar 
incidentes mayores, todo 
ello en caso de temperaturas 
muy bajas.

Concluyó, que las 
temperaturas son variadas 
con el registro de frío y 
después el calor, lo que 
implica afectaciones 
en el organismo de las 
personas, las cuales también 
deben tomar las debidas 
precauciones durante este 
fin año 2023.
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Tihuatlán 5

Evento en honor a la virgen Santa Cecilia 

Para esto solo se mantienen a disposición de la SEDENA 

450 inscritos en el Servicio Militar Nacional 
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Conscriptos de Tihuatlán libres de sorteo 

Alistan el VI encuentro 
del huapango 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

Por lo menos 450 jóvenes 
de la clase 2005 en 
Tihuatlán, son los que 

este año estuvieron libres 
del tradicional sorteo de 
la bola blanca o negra para 
realizar el Servicio Militar 
Nacional, esto a diferencia 
de Poza Rica, Coatzintla o 
Tuxpan.

Al respecto responsables 
de reclutamiento, señalan 
este año se expidieron 
400 cartillas del SMN y 
posteriormente más de cien, 
las cuales se agotaron un 
mes antes del 15 de octubre, 
fecha marcada como plazo 
para inscribirse.

De ahí que al cumplir 
con los requisitos estos 
conscriptos solo quedan a 
disposición de la Secretaria 
de la Defensa Nacional, 
muy diferente al sorteo que 
desarrollan los municipios 
aledaños a Tihuatlán, cuyo 
servicio lo realizan durante 
el fin de año y hasta los 
primeros seis meses del 
siguiente.

Indican, a pesar de esta 
disposición en la oficina 
de reclutamiento se han 

REDACCIÓN NORESTE 
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En honor a la virgen 
Santa Cecilia, este 24 
y 25 noviembre en 

punto de las dos de la tarde 
en el kilómetro seis Lázaro 
Cárdenas, se llevará a cabo el 
VI encuentro del Huapango, 
donde a la vez habrá  
música, danza, talleres y 
artesanías.

De acuerdo al colectivo 
cultural Lázaro Cárdenas, 
las actividades donde se 
tiene la presencia de grupos 
de Huapango de la zona 
y otras entidades, estas se 
realizarán en Guadalupe 
Victoria con Carretera 
México-Tuxpan.

Indican, para esto el 
anfitrión será el grupo 
Temple Huasteco, quienes 
darán la pauta para los 
demás invitados, los cuales 
deleitaran a los asistentes 
con diversos repertorios 
musicales de estilo 
hupanguero, entre otros que 
fortalecerán la tradición de 
este encuentro de cada año.

Al mismo tiempo las 
autoridades auxiliares de 
la comunidad preparan 
los festejos en el marco de 

cumplido las expectativas 
de solicitud de la cartilla del 
Servicio Militar Nacional, 
sobre todo de jóvenes 
de comunidades, zona 
conurbada y la cabecera 
municipal, mismos que 
cumplieron en tiempo y 
forma con los respectivos 
tramites.

Agregan, que estarán 
al pendiente de acudir a 
recoger su documento en 
diciembre del 2024, mientras 
que la clase 2004 lo habrán 
de realizar en los primeros 
sábados y domingos del 
mismo mes de este año, los 
cuales deberán acudir a las 
instalaciones del séptimo 

batallón de infantería 
ubicado en Coatzintla o 

en su caso el área donde se 
asigne.

la fiesta patronal en honor 
a la virgen Santa Cecilia, 
precisamente la patrona 
de los músicos locales y 
de la región, por lo que 
sin duda se espera una 
buena expectativa para los 
siguientes periodos.

Concluyen, para este 

evento se extiende la 
invitación a los habitantes 
de la comunidad Lázaro 
Cárdenas, kilómetro seis, 
zonas aledañas y municipios 
vecinos, donde sin duda 
pasaran una tarde – noche 
de diversión, esparcimiento 
y cultura.  
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Acertijos 

Alma grande 

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Día 6 Madrid  
(el hotel de CR7)

Ley y Justicia 
para mujeres

GILBERTO HAAZ DIEZ 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Martes 21.11.2023

La tradición en la 
Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, 

es que el Presidente envíe 
una terna de candidatos a 
sustituir a los ministros, en 
este caso, a Arturo Zaldívar, 
así se llevaba a cabo, este 
proceder está respaldado en 
la ley. Es decir, López Obrador 
está en su derecho para elegir 
a las integrantes de la terna, 
ya decidirá el Senado. En 
sexenios anteriores, en casos 
similares los que ahora pegan 
el grito en el cielo, guardaron 
silencio.

En esta ocasión se trata 
de mujeres en los tres 
casos, pero también, como 
siempre ha sucedido, están 
ligados a personas cercanas 
a él, Bertha María Alcalde 
Luján, hermana de Luisa 
María Alcalde, secretaria de 
Gobernación; Lenia Batres, 
hermana de Martí Batres, jefe 
de Gobierno de la Ciudad de 
México y María Estela Ríos, 
actual consejera Jurídica de la 
Federación.

La oposición se ha 
caracterizado por rechazar 
toda disposición de la actual 
administración, de manera 

Un lector me había 
escrito que buscara 
el hotel propiedad 

del gran Cristiano Ronaldo 
(CR7), que un día mandó 
gorro en el Real Madrid 
y por años dejó estela de 
records en este equipo hasta 
que un día se marchó y a su 
barco le llamó libertad. Es 
un hombre muy humano 
y anda por ahí circulando 
en las redes un mensaje del 
porqué vive con su mami, 
con su esposa y sus hijos. 
Multimillonario y dueño 
de avión privado, Cristiano 
dijo que su madre sufría 
y limpiaba pisos y lavaba 
ajeno para poderle comprar 
un par de zapatos de jugar 
futbol y que, hasta que se 
muera, vivirá en su casa, 
esté donde esté, con todo  
y que en Portugal le tiene 
una gran mansión. Cierta 
vez cuando andábamos por 

hablar español correctamente 
y desconocía cualquier tema 
pedagógico.

La necesidad urgente de 
nombrar a un nuevo ministro 
o ministra en tiempos 
electorales debe acelerar 
los trabajos del Senado, de 
otra manera, habrá serios 
problemas en delitos que son 
propios de fin de sexenio, 
donde la tarea de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
es esencial para el desarrollo 
del país.

PEGA Y CORRE.- Es de 
lamentar un asesinato más de 
un periodista. La madrugada 
del jueves 16 de noviembre 
asesinaron al fotoperiodista 
Ismael Villagómez Tapia, de un 
disparo en la cabeza con arma, 
calibre .9 milímetros, a bordo 
de su automóvil en la colonia 
Fronteriza Alta, en Ciudad 
Juárez. Nos siguen matando 
y la impunidad persiste, 
mientras los encargados de 
resguardar la integridad de 
los comunicadores siguen 
dando de qué hablar. Porque 
a pesar de los homicidios, el 
Mecanismo de Protección 
a Personas Defensoras 
de Derechos Humanos 
y Periodistas, en lugar de 
abrir sus capacidades para 
prevenir homicidios regatea 
sus servicios en nombre de 
la austeridad financiera que 
deben reportar con la frialdad 
de los números, pero con los 
cadáveres de los periodistas 
sumándose en las calles. Este 
es un doble crimen… 

Esta es opinión personal 
del columnista

Se trata del propietario de una 
televisora que no quiere, hasta 
la fecha, pagar impuestos.

La situación se vuelve 
crítica para una oposición 
que está entrampada en este 
proceso y deberá definirse 
pronto. Porque asegura 
que actualmente el Poder 
Judicial es autónomo, cuando 
la mayoría de la población 
considera que debe haber una 
reforma al Poder Judicial, para 
someter a sus integrantes al 
voto de la población, para que 
sean los tres Poderes de la 
Unión electos por la población 
y concretar las bases de una 
democracia consolidada.

Es necesario que llegue 
una mujer ministra más a la 
Suprema Corte de Justicia, 
porque se exige un equilibrio 
de género que pueda garantizar 
que los fallos de dicha Corte 
sean más equitativos, hasta la 
fecha sigue habiendo mayoría 
de hombres.

La selección de ministros 
no sólo se politizó, como 
era de esperarse, sino que 
tomó partido. Así sucede 
con funcionarios públicos 
de otras dependencias que 
ahora critican por falta de 
capacidad o experiencia, pero 
en el pasado nunca repararon 
en estos requisitos. Es el caso 
de la actual secretaria de 
Educación Leticia Ramírez, 
a quien cuestionan su falta 
de experiencia. Pero se 
olvidan que nunca criticaron 
la presencia al frente de esa 
dependencia de un personaje 
llamado Aurelio Nuño, el 
sexenio pasado, que no sabía ni 

sistemática, prácticamente 
sin mediar reflexión, examen 
de conciencia o ejercicio de 
memoria. Aquí no sólo se 
olvidan que esto siempre ha 
sucedido pero que ahora tiene 
una agravante más, el hecho 
de que, en su defensa al Poder 
Judicial, ante su inminente 
cambio radical de someterse 
al escrutinio de la población 
para llegar a ser ministros, se 
contradice y cae en su propia 
trampa.

Por un lado, rechazan 
la terna presentada por el 
Presidente, y por el otro, se 
niegan a que los ministros sean 
electos democráticamente. 
Entonces se sitúan en un 
espacio donde no son de aquí 
ni de allá, están en contra de 
todo, incluso de lo que a ellos 
les favorece.

Los coordinadores 
parlamentarios del PRI, PAN 
y PRD acordaron votar en 
contra de las sugerencias 
que hace el Ejecutivo al 
Legislativo. O hacen de 

esa manera simplemente  
porque no es su partido el 
que está en el poder, pero no  
por un afán democrático o 
condición en la que basan su 
rechazo.

El Senado cuenta con 30 
días para aprobar la terna 
propuesta, si no es aprobada, 
el Ejecutivo federal deberá 
proponer otra terna, según 
dicta el Artículo 96 de la 
Constitución.

Ante la continuidad de la 
tradición de que el Presidente 
nombre una terna, algunos 
columnistas, sobre todo 
mujeres, como es el caso 
de Maité Azuela, señalan 
que viola los principios de 
autonomía e independencia 
del Poder Judicial. Situación 
que nunca antes habían 
rechazado los comunicadores 
y analistas políticas, menos 
aun tratándose de mujeres, 
quienes ahora, desde los 
medios, prefieren seguir la 
consigna de rechazo ante la 
posibilidad de reivindicar su 

género de manera histórica 
para abrir espacios a las 
mujeres.

Anteriormente el debate 
para seleccionar a una ministra 
y la discusión se centraba en la 
falta de autonomía de algunos 
jueces, quienes recientemente 
favorecieron a delincuentes 
de manera abierta y descarada. 
Desde luego hay quienes 
llevan con disciplina su 
responsabilidad de hacer 
justicia, hay jueces honorables 
y ministros decentes. En 
sexenios anteriores se 
aseguraba que los ministros 
dependían del presidente, 
cosa que era cierta, pero 
algunos de los que lo vivieron 
y participaron en estas 
selecciones ya lo olvidaron.

Ahora, la duda sobre la 
autonomía del poder Judicial 
radica en su parcialidad a 
la hora de dar los fallos de 
manera poco transparentes, 
sobre todo cuando se habla 
de que un ministro estuvo 
reteniendo un caso 23 años. 

aquí acababa de pasar otro 
terremoto en México y el 
hombre donó un millón 
de dólares para nuestro 
país, como ahora pasa en 
Acapulco, que sufren por 
escasez y el gobierno está 
paralizado y no acepta 
ayuda extranjera, cuando 
hay países que la quieren 
dar, pero ya saben ustedes 
como es nuestro presidente. 
Pues esa vez Chicharito 
llevó una cartulina con la 
bandera mexicana dándole 
las gracias y la televisión 
de Colombia le tomó 
foto y le hizo hacer algún 
comentario, Cristiano la vio 
a lo lejos, pero ahí se cerró 
la historia. El hotel lo había 
visto, está en La Gran Vía a 
pocos pasos de la tienda del 

Real Madrid. Lo encontré, se 
llama ‘Pestana CR7’. Al tocar 
el elevador, el concierge no 
nos dejaba subir. Sólo para 
huéspedes, decía, le dije que 
venía de México y que un día 
había visto hacer al hombre 
tres goles contra el Villareal, 
Entonces sonrió y me dejó 
pasar. Entramos al lobby y 
en un aparador tiene dos 
camisetas de Cristiano, una 
salita cómoda y me dijo el 
concierge que el hotel oscila 
entre los 200 euros el día por 
cuarto, más o menos lo que 
cobran por esa zona. Pero en 
la calle es otra historia. Es un 
hotel que se asemeja al sitio 
donde a Rocky le hicieron un 
monumento en Filadelfia, 
por su afamada película, allá 
todos llegan y hacen la señal 

de Rocky, la de levantar 
los brazos en triunfo, aquí 
también la gente posa en la 
entrada y hacen la señal que 
hacía CR7 cuando anotaba 
y sigue anotando goles. Sitio 
de reverencia y culto a ese 
hombre que marcó un antes 
y un después en el Real 
Madrid, y que aún con los 
árabes sigue marcando goles 
a sus 38 años. Larga vida a 
Cristiano.

LOS RESTAURANTES
Todos te escriben y te 

envían una lista de ir a los 
mejores restaurantes, ve a 
tal o come en este otro. Más 
o menos conozco a algunos, 
no todos, pero los de la 
primera división y visita 
obligada, creo conocerles, 
desde el muy fifí Lando, de 

la calle Gabriel Miró, que 
probablemente iré mañana, 
donde el dueño, que es primo 
del dueño de Casa Lucio es 
un tipo agradable y tiene a 
la entrada de su restaurante 
fotos retratado con todos los 
de Hollywood, desde Tom 
Cruise hasta el qué se les 
ocurra. Todos los picudos 
allí han llegado alguna 
vez que vienen a Madrid, 
chulona mía. He comido 
allí varias veces, Ángel se 
llama el dueño. Y le dices de 
México y te da la cotorriza, 
quiere a los mexicanos. 
Pero hay que perderle el 
amor a unos buenos euros. 
La última vez de hace un 
año, que allí anduve y andé, 
diría el clásico, al sentarnos 
cuatro de nosotros, le pedí el 
menú al camarero, que aquí 
le llaman así a los meseros y 
me acordé de Juan Manuel 
Pavón, ese muchacho que 
nos atendió en el orizabeño 
hotel el Orbe por años, y que 
aún mantengo contacto por 
WhatsApp con él; el mesero, 
al pedirle la carta, me dijo 
a bote pronto: ‘Joder, que 
aquí el último que pidió 
la carta vino hace diez 
años, deja que te sirva’, y te 
empieza a llenar de entradas 
riquísimas y, para cuando 

te das cuenta ya comiste y 
entonces si, a pujar con la 
cuenta. Ayer estuve en el 
otro, Casa Lucio, ese dicen 
que, como en La Parroquia 
de Veracruz, si vienes a 
Madrid y no vas a Lucio, 
no viniste. Reservé desde 
el hotel con el concierge, te 
dan por bloques, o comes de 
la una y media o 3 y media, 
porque siempre está lleno 
y hay colas a la calle, como 
en los antros. Llegamos 
puntuales, 3:30. Ya no vive 
Lucio Blázquez, que siempre 
te esperaba en la puerta con 
una frase amable, ahora son 
sus hijos quienes lo hacen. 
Veníamos de La Puerta 
de Alcalá (miralá, miralá, 
miralá) y el taxista, un 
señor de edad, respetable, 
corroboraba lo que le decía, 
que quien viene a Madrid va 
a Lucio. Son famosísimos los 
huevos rotos, unos huevos 
estrellados con papas fritas 
abajo y me comí unas judías, 
riquísima esa verdura, mis 
nietos un solomillo y el otro 
un plato de verduras y a 
caminarle un poco después 
por ese mismo rumbo de 
la Cava Baja, para bajar la 
comida.

Esta es opinión personal 
del columnista
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

El aspirante a coordinar 
el Frente por México 
en Veracruz, José 

Yunes Zorrilla acusa 
una posible elección de 
estado porque sabe que 
perderá, dijo el gobernador 
Cuitláhuac García  
Jiménez. 

Este lunes el mandatario 
estatal le respondió desde 
palacio de Gobierno y lo 
llamó “desmemoriado” 
por no recordar que las 
elecciones de estado las 
hacían los gobiernos del 
PRI, partido al que busca 
representar en la elección 
a gobernador del próximo 
año: “Lo dice quien ya sabe 
que va a perder, de qué otra 
manera diría eso”. 

Pepe Yunes “desmemoriado” acusa 
elección de estado porque sabe que 

va a perder: Cuitláhuac García

La inseguridad en Maltrata es reflejo 
de la situación en Veracruz: Pepe Yunes

La sociedad mexicana se ha preparado 
para que una mujer gobierne: Rocío Nahle

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

13,057 $1’336,610.99

7,290 $229,601.39
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2
241
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$51.07
$10.00

0
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$206,336.60

13,572 $1’419,853.84

15,880 $1’445,349.17
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GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

Sorteos celebrados el lunes 20 de noviembre de 2023

SORTEO NO. 10193

26,151 $659,236.66

SORTEO NO. 10194

39,325 $1’072,100.85

$10
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SORTEO NO. 31489

SORTEO NO. 31488

SORTEO NO. 31490

SORTEO NO. 31491
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El nuevo adicional
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$660,590.93
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SÍ
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5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 
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$141,942.59
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Cuitláhuac García 
recordó que a través de 
un audio se evidenció 
cómo Javier Duarte siendo 
gobernador de Veracruz 
le dijo a su entonces 
tesorero, Tarek Abdala, que 
mandaría al PRI nacional 
recursos estatales. 

“Pepe Yunes es 
desmemoriado, ya se le 
olvidó, pero su líder desde 
aquí le dice que le mandaba 
tres mil millones de pesos 
en cajas, saben lo que es eso. 
Esa fue la aportación que 
Duarte le hizo”. 

El gobernador dijo que 
la única explicación a la 
descalificación de Pepe 
Yunes a su gobierno es 
porque los priistas “ya se 
encuentran perdidos y 
ahora quieren justificar 
que andan por los suelos”  

y añadió que ya nadie les 
cree, pues se postulan en 
alianza con el PAN. 

En este sentido también 
se refirió a Julen Rementería 
y calificó como “bizarro” 
que el panista pida al PRI 
que lo postule en vez de a 
Pepe Yunes como candidato 
de la alianza entre ambos 
partidos con el PRD. 

García Jiménez 
aprovechó para recordar 
con el audio mencionado 
que Iván Hillman, esposo 
de la diputada Mónica 
Robles, quien aspira a la 
candidatura de Morena 
por el Senado habría estado 
involucrado en la entrega de 
dinero del gobierno estatal 
al PRI nacional. 

“Ya sé quien sabe, Pepe 
Yunes, pregúntenle” dijo a 
los medios de comunicación.

ALEJANDRO ÁVILA 
Maltrata, Veracruz     

El diputado federal, 
José Francisco Yunes 
Zorrilla, reconocido la 

alta inseguridad que se vive 
en el municipio de Maltrata; 
sin embargo, dijo que esto 
no es lo único que se puede 
ver en la zona, además de su 
historia, se debe remarcar el 
trabajo diario que realizan 
los ciudadanos.

A pesar de que en el mes 
de septiembre, el gobernador, 
Cuitláhuac García Jiménez 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz     

La coordinadora estatal 
de los Comités de la 
Defensa de la Cuarta 

Transformación, Rocío 
Nahle García, aseguró que 
la sociedad mexicana se 
ha preparado para que una 
mujer gobierne, al igual que 
las mujeres se han preparado 
para llevar esa encomienda a 
cabo.

La ex secretaria de 
Energía, le aseguró a Claudia 
Sheinbaum Pardo, que en 
Veracruz, no caminará sola, 
pues en la entidad tiene 
aliados y simpatizantes que 
le ayudarán en su tarea de 
regeneración nacional.

"La sociedad mexicana 
se ha preparado para que 

otras cosas empezando por 
su belleza, por su historia, por 
su capacidad de trabajo de su 
gente, nada más que necesita 
un gobierno que vaya 
generando las condiciones de 
desarrollo que hoy demanda 
su ciudadanía. Sí hay 
inseguridad, no podemos 
cerrar los ojos, venimos 
hasta acá para escuchar 
de viva voz buena parte de 
la agonía que implica este 
tema social, y habrá que 
generar condiciones para 
que la comunidad en su 
conjunto, los transportistas, 

los comerciantes, puedan 
tener tranquilidad, que es lo 
mínimo que se exige de un 
gobierno en cualquier lugar", 
sentenció Pepe Yunes.

Tal sólo en 2003 se 
registró un ataque armado 
el grupo musical Fuerza 
Regida en la mencionada 
zona; de la misma manera se 
hicieron virales dos videos 
en diferentes fechas (23 de 
marzo y 24 de julio), donde 
grupos armados asaltaban 
a automovilistas y trailers a 
su paso por las Cumbres de 
Maltrata.

negó una alza en los delitos 
sobre la carretera Orizaba 
- Puebla, justo a la altura de 
las Cumbres de Maltrata; 
tuvo que recular horas más 
tarde, pues el presidente, 
Andrés Manuel López 
Obrador, reconoció que la 
inseguridad en la zona estaba 
descontrolada, por lo cual 
aumentarían la presencia de 
seguridad con la Secretaría 
de Marina, Guardia 
Nacional, auxiliados de 
drones.

"Maltrata tiene que 
reconocerse por muchas 

una mujer gobierne, pero 
también las mujeres nos 
hemos preparado para ello, y 
no solo nos hemos preparado, 
sino que hemos demostrado 
con hechos y resultado 
reales. Querida Claudia, 
se está escribiendo en los 
renglones de la historia lo 
que nuestras compañeras, 
hijas y nietas recorrerán 
con más facilidad, y eso no 
tiene precio. Aquí, desde 
el corazón del Golfo de 
México y del cuatro veces 
Heroico Puerto de Veracruz, 
te decimos, no camina 
sola y cuenta con nuestro 
incondicional respaldo", 
subrayó.

Rocío Nahle, dijo 
que lo simpatizantes con 
los que cuenta Claudia 
Sheinbaum en Veracruz se 

sienten honrados de que 
haya tomado en cuenta 
este Estado para iniciar su 
precampaña rumbo a la 
presidencia de la república.

"Solo como presagio te 
digo, que de esta tierra han 
emanado siete presidentes 
de México, iniciamos por 
buen camino en Veracruz. 
Como Coordinadora de los 
Comités de la Defensa de 
la Cuarta Transformación 
de Veracruz extiendo el 
sentir de los simpatizantes 
de nuestro movimiento, el 
beneplácito de que una mujer 
de tu temple, tu humanismo 
y tu sensibilidad, abandere 
esta gran responsabilidad 
para dirigir los destinos de 
nuestra nación, que sin duda 
habrás de conducir como tú 
sabes hacerlo", culminó.
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Mayor impulso comercial 
en Piedras Negras con 

nuevo alumbrado

Por visita de Claudia Sheinbaum a Medellín 
de Bravo realizarán caminata de apoyo

ALEJANDRO ÁVILA     
Tlalixcoyan, Veracruz   

Piedras Negras, se 
convirtió en el ícono 
comercial del municipio 

de Tlalixcoyan, y para 
impulsar esta actividad, el 
pasado fin de semana, la 
presidenta municipal de 
Tlalixcoyan, Elvia Illescas 
Loyo, entregó la obra de 
alumbrado en el Circuito 
Centro de Piedras Negras, 
consistente en 1,552 metros 
lineales de luminarias LED de 
alta tecnología que beneficiará 
a más de 9 mil habitantes de 
dicha congregación.

Acompañada de las y los 
regidores, la alcaldesa explicó 
que se trata de una obra de 
gran relevancia para la zona, 
toda vez que Piedras Negras 
es el ícono comercial del 
municipio y esta nueva red 
de alumbrado traerá grandes 
beneficios a la ciudadanía, 
fortalecerá la actividad 
comercial y estimulará la 
convivencia social.

“Hoy inauguramos la 
rehabilitación de mil 522 
metros lineales de alumbrado 
para las calles de Piedras 
Negras. Una lámpara cada 18 
metros, más de 3 kilómetros 

ALEJANDRO ÁVILA     
Medellín de Bravo, Veracruz    

Este lunes por la tarde 
se llevará a cabo una 
caminata en favor de 

Claudia Sheinbaum Pardo, 
coordinadora nacional de 
los Comités de la Cuarta 
Transformación, misma que 
arrancó sus recorridos en 
Veracruz, específicamente en 
el citado municipio.

Este recorrido es 
organizado por el diputado 
local, Magdaleno Rosales 
Torres, quien citó a todos los 
ciudadanos de Medellín de 
Bravo y municipios cercanos 
como: Soledad de Doblado, 
Manlio Fabio Altamirano, 
Camarón de Tejeda, Paso de 
Macho, Jamapa, entre otros, 
a reunirse a las 14:30 horas 
en la tienda de conveniencia 
Aurrera, misma que se ubica 
en la carretera Veracruz - El 
Tejar.

El inicio de la caminata 

de cableado.  Nuestro 
compromiso lo cumplimos en 
70 días”, dijo la munícipe.

Añadió que, para este 
fin, se destinaron 7 mil 400  
horas de trabajo en la 
colocación de luminarias 
que se ubican en calles como: 
3 de diciembre, Morelos, 
constitución, Héroe de 
Nacozari, Independencia, 

16 de septiembre, calle del 
Cedro, Benjamín Hidalgo, 
callejón Andrés Arroyo y la 
avenida Libertad.

“10 calles tendrán 
alumbrado nuevo, 10 
calles que renovarán la 
imagen de Piedras Negras 
(..) Así de grande es nuestro 
compromiso con el corazón 
del comercio de Piedras 

Negras, la localidad más 
fuerte de nuestro municipio”, 
afirmó en el uso de la voz.

Destacó que en este 
ejercicio se han llevado obras 
de alumbrado a diversas 
comunidades de Tlalixcoyan, 
lo cual, forma parte de 
la política social de esta 
administración de Caminar 
Juntos por el bien común.

está programado para las 
15 horas, donde al grito de 
¡¡ Claudia, Claudia!! y ¡¡Es 
Tiempo de las Mujeres!!, los 
simpatizantes de la aspirante a 
la presidencia de la república 
por Morena, llegará al Campo 
de Futbol del fraccionamiento 
Puente Moreno, donde 

la coordinadora nacional 
de los Comités de Cuarta 
Transformación, tendrá un 
evento masivo alrededor de 
las 16:30 horas.

Cabe mencionar que, 
previo a este evento, Claudia 
Sheinbaum, estará en el 
World Trade Center de Boca 

del Río a las 10 horas, donde 
además de estar acompañada 
del presidente nacional de 
Morena, Mario Delgado 
Carrillo, se espera la presencia 
de la coordinadora estatal 
de los Comités de la Cuarta 
Transformación, Rocío Nahle 
García.
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Sección B

Gran participación 
en el desfile de la 

Revolución Mexicana

Imparte IMSS Veracruz Norte Curso Taller 
de  “Gestión Directiva de Enfermería”

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz 

El Instituto Mexicano 
del Seguro Social 
(IMSS) en Veracruz 

Norte impartió del Curso-
Taller “Gestión Directiva 
de Enfermería”, en el que 
participaron 50 integrantes 
del personal de Enfermería 
de las cinco zonas de la 
Representación. 

“Este Curso-Taller no solo 
constituye una actualización, 
sino una oportunidad para 
elevar nuestro compromiso 
con la excelencia, y para 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con enorme 
participación se 
llevó a cabo uno de 

los desfiles más vistosos y 
concurridos de los últimos 
años. 

Familias completas se 
reunieron en la arteria 
principal de la ciudad 
para presenciar el desfile 
cívico deportivo con el 
que se conmemoró el 113 
aniversario del inicio de la 
Revolución Mexicana.

Participaron 8,470 
personas tanto del sector 
educativo: 24 primarias, 11 
secundarias, 6 bachilleratos 
y 3 universidades, como 
elementos de la SEMAR, 
SEDENA, Secretaría 
de Seguridad Pública 
Municipal. 

Así mismo, Protección 
Civil y Bomberos, Tránsito 
Municipal, y personal de 
Cruz Roja, Cruz Ambar, 
CAMD-Hospital II Torres 
y Sesver.

En el presídium, frente 
a la presidencia municipal, 
estuvo el alcalde José 
Manuel Pozos Castro 
acompañado por su esposa 
Pamela Morales Huesca, 
presidenta del DIF Tuxpan; 
el Almirante C.G.D.E.M. 
Julio César Pescina 
Ávila, comandante de la 
Fuerza Naval del Golfo; el 
General de Brigada D.E.M. 

Gonzalo Aguilar Escobedo, 
comandante de la 19ª Zona 
Militar.

El Vicealmirante 
C.G.D.E.M. Juan Carlos 
Vera Salinas, comandante 
de la 5ª Zona Naval; el 
coronel de Infantería 
D.E.M. José Luis Fernández 
Morales, comandante del 
39º Batallón de Infantería; 
y el 2º Inspector Armando 
Durán Navarrete, titular 
de la estación Tuxpan de 
la Guardia Nacional de 
Carreteras. 

Los contingentes 

partieron de la calle 
Revolución, recorriendo 
todo el bulevar hasta llegar 
a la calle Vicente Guerrero. 

El desfile inició con 
los contingentes de la 
Secretaría de Marina 
Armada de México, seguido 
por los atletas paralímpicos 
que dieron paso a los 
grupos de estudiantes; y 
finalizó con el bloque de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional.

Cada una de 
las instituciones 
educativas acompañó 

su participación con 
estampas revolucionarias y 
caracterizaciones alusivas 
a esta fecha, mostrando 
respeto hacia las tradiciones 
que nos identifican. 

De la misma manera, 
tablas rítmicas y gimnásticas 
al ritmo de música 
mexicana, acrobacias y la 
exhibición de diferentes 
disciplinas deportivas.

Al término del evento, 
el alcalde José Manuel 
Pozos Castro expresó: 
“Hubo una participación 
impresionante, tanto del 

sector educativo como 
de los tres niveles de 
gobierno, qué bueno que 
los mexicanos celebremos 
esta fecha tan importante 
para todos”. Así mismo, 
agradeció a la ciudadanía 
por asistir a este desfile. 

También estuvieron 
presentes las regidoras y 
los regidores María del 
Pilar Martínez Matesanz, 
Maryanela Monroy Flores, 
Juan Gómez García y Luis 
Demetrio López Marín.

El director de Educación, 
Prof. Jorge Arturo García 

Robles; Onésimo Pérez 
Ramos, delegado regional 
de la SEV en Tuxpan, y el 
Cap. de Corbeta Guillermo 
Alán Vázquez Gutiérrez, 
secretario de Seguridad 
Pública Municipal. 

Durante el evento se 
contó con servicio médico 
a nivel de primeros 
auxilios. Al finalizar el 
recorrido, el teniente 
de fragata Raymundo 
Torres Cruz, director de la 
Policía Municipal, rindió 
el parte oficial del desfile 
reportando saldo blanco.

adoptar el cambio y la mejora 
continua en la Gestión 
Directiva de Enfermería”, 
dijo en su oportunidad 
Martínez Torres.

Asimismo, el titular del 
IMSS en Veracruz Norte 
agradeció a las enfermeras y los 
enfermeros por su dedicación 
y servicio en la atención a la 
población trabajadora y sus 
beneficiarios. 

Entre los temas se 
encuentran: Prevención de 
infecciones en el torrente 
sanguíneo vía intraluminal 
y extraluminal; Apósito 
avanzado para heridas agudas 

y crónicas; Prevención 
de hipotermia en el 
transoperatorio y Reducción 
de riesgo de infección en el 
sitio quirúrgico. 

Así como también 
los temas de: Gestión 
Directiva de Enfermería; 
Gestión del Cuidado de 
Enfermería; Cálculo de dosis; 
Administración del Talento 
Humano de Enfermería y 
becas; Aseguramiento en el 
proceso de esterilización; 
GeriatrIMSS; Métodos 
anticonceptivos CAILINA; 
Salud mental y de Quejas y 
Compromisos.



Esencia divina:
Como feto creciste en el vientre de mi alma 
quiero desenterrarte de la fangosa arena.

Orquídea incólume:
El tiempo insensato con pisadas ligeras; a tu corola 

nácar, desgarró senderos donde graznan las aves 
que despluman tormentas coagulantes arterias que 
revientan traiciones abanico de sierpes, se carcajean 
teatreras donde hipócritas bestias trasudan hieles 
fantasma de frustración abraza depresiones.

En el cosmos del hombre:
Un big bang de silencio se expande, la llaga de 

experiencias llora las estrellas callan satélite de 
gemidos navega en un cielo arrepentido.

Un agujero negro devora: polvo cósmico de 
errores penumbras de conciencia chatarra sideral de 
emociones.

Al hombre, partícula del cosmos, le monda las 
entrañas, lo sumerge en el misterio de su profundo 
océano le arrebata la escoria y lo lava del alma niveo 
lo regurgita niveo sin tristeza en los ojos un canto de 
jilguero con resplandor de rezo ilumina sus pasos 
tardíos al anochecer.

Magnánima presencia dibújame rebanadas 
de risa dos luceros que miren a la luz de la luna la 
pretérita sombra báñame con el perfume erótico 
almizclero, del nido oculto de violetas lleno y en 
tálamo mullido, el guerrero dormido cumpla su 
misión.

La macropartícula despojo de soberbia inclina la 
cabeza en presencia de Dios.
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El amor tiene 
permiso; seda 
raudales, en el 

día, en la noche, no 
tiene horario, no puede 
ser interrumpido 
por nadie: divida que 
invita, que empuja, 
hasta adentrarnos en 
mar abierto, sin pensar 
que este barco podría 
naufragar y el capitán 
nos podría abandonar, 
teniendo una muerte 
segura; pensaríamos 
en negativo; cuándo 
decidimos hacer este 
viaje qué es la vida, 
lleno de esperanzas, 
cargado de ilusiones 
y de cosas que aún 
no tienen nombre, 
qué presentimos y 
añoramos, poniendo 
toda nuestra 
atención para cuando 
aparezcan, que llenen 
nuestras expectativas, 
porque el amor es luz 
que ilumina a quién 
lo da y lo recibe, es 
gravedad porque hace 
qué algunas personas 
se sientan atraídas 
por otras, es potencia 
porque multiplica lo 
mejor que tenemos, 
por amor se vive y 
se muere, da sentido 
a la vida; es la única 
energía que nos da 
miedo porque no la 
hemos aprendido a 
manejar.

Alma Rosa González Herrera

Celina González Ibañez

El hombre, partícula 
del cosmos

Luis Ángel
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ALEJANDRO ÁVILA    
Veracruz, Veracruz  

Ap r o x i m a d a m e n t e 
23 mil personas 
visitaron el Festival 

del Esquite en zócalo de 
Veracruz el pasado viernes 17 
de noviembre, con lo que se 
rompió record de asistencia 
para un evento de este tipo, 
informó la alcaldesa, Patricia 
Lobeira Rodríguez.

La panista mencionó que, 
debido al éxito, se tendrá 
una segunda edición, la 
cual podría ser en el mes 
de diciembre, aunque por 
la afluencia masiva, la sede 
podría cambiar a la Macro 
Plaza del Malecón.

"Tuvimos el Festival del 
Esquite, quiero decirles que 
fue un exitazo, normalmente 
llegaban alrededor de 8 mil 
- 10 mil personas a estas 
ferias, y el viernes en la Feria 
del Esquite nos llegaron 
alrededor de 23 mil personas. 
Lo que vimos es que el esquite 
le encanta a los jarochos, es 
la botana preferida, y yo creo 
que vamos a hacer un segundo 
festival, pero ya lo vamos a 

HÉCTOR JUANZ     
Xalapa, Veracruz 

Rachas de viento de 
hasta 105 kilómetros 
por hora en la costa 

central de Veracruz y de 70 
en la zona montañosa central 
están previstas para este 
martes con motivo del paso 
del Frente Frío número 11.

Además se pronostican 
lluvias de hasta 150 

Festival del Esquite 
rompe record de 

asistencia en Veracruz

Fuertes vientos y 
bajas temperaturas 

dejará el Frente Frío 11
milímetros en la región de 
Los Tuxtlas y el sur de la 
entidad. 

La secretaria de 
Protección Civil en el 
estado, Guadalupe Osorno 
Maldonado dijo que el calor 
de este lunes es producido 
por una surada, por lo que la 
población no debe confiarse, 
ya que además bajarán las 
temperaturas. 

"Estamos pendientes de 

cualquier evento que pudiera 
ser puntual, recordemos que 
este es pronóstico, pudieran 
haber efectos adversos". 

El frente frío atravesará 
todo el estado, aunque los 
puntos de mayor lluvia y 
viento son la costa central, 
la conurbación Veracruz-
Boca del Río registrarán las 
temperaturas más altas y las 
lluvias más fuertes en la zona 
sur.

hacer en la Macroplaza para 
que sea en grande, porque 
sí tuvo mucha afluencia, la  
gente estaba muy emocionada, 
muy contenta. Se vendieron 
más de 14 mil esquites, 
pero además, también 3 mil 
chicharrones, 3 mil sopas 
preparadas, y vimos de todo 
un poco, de todo tipo de 
botanas, pero lo que vimos 
que este tipo de botanas a 
la gente le encanta, vamos a 
hacer un segundo festival y lo 
haremos en un espacio más 
amplio para que quepan todas 
las personas", expresó la edil.

Entrevistada en el izado 
de bandera que se realizó con 
motivo del 113 aniversario de 
la Revolución Mexicana, dijo 
en otro tema que fue un fin 
de semana largo exitoso, pues 
se registró una gran afluencia 
turística durante este "puente 
vacacional".

Incluso, destacó que los 
comerciantes esperaban que 
para programa El Buen Fin, se 
tuviera un aumento de ventas 
del 5 por ciento, y al parecer 
este fue del 15 por ciento en 
la zona conurbada Veracruz - 
Boca del Río.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

La Comisión de Debates 
Presidenciales de Estados 
Unidos anunció hoy tres 

fechas para que los candidatos 
de los partidos Republicano 
y Demócrata presenten sus 
argumentos para ser elegidos 
en las elecciones de este 2024.

Pese a que aún no están 
definidos los candidatos, las 
situaciones apuntan a una 
revancha electoral entre el 
actual mandatario, Joe Biden, 
y el ex presidente republicano, 
Donald Trump.

AGENCIAS 
Ciudad de Gaza 

Tanques israelíes se 
situaron en torno a un 
complejo hospitalario 

del norte de Gaza en el que 
murieron 12 palestinos y 
decenas resultaron heridos, 
dijo el lunes el Ministerio de 
Sanidad del enclave, mientras 
proseguían los combates 
en medio de indicios de 
una inminente pausa en las 
hostilidades.

No hubo confirmación 
inmediata por parte del 
ejército israelí de los informes 
del Hospital Indonesio, pero la 
agencia de noticias palestina 
WAFA dijo que la instalación 
había sido alcanzada por fuego 
de artillería.

Al igual que muchas 
otras instalaciones sanitarias 
en la asediada Gaza, el 
Hospital Indonesio, creado 
en 2016 con financiación de 
organizaciones indonesias, ha 
cesado sus operaciones. Pero 
el portavoz del Ministerio 
de Sanidad, Ashraf Al-
Qidra, dijo que había unas 
700 personas, entre equipos 
médicos y heridos, dentro de 
las instalaciones.

En el otro extremo de la 

AGENCIAS 
Buenos Aires 

El presidente electo 
de Argentina, Javier 
Milei, ratificó una 

de las ideas que desarrolló 
durante la campaña 
electoral: la privatización 
de los medios públicos y 
de la petrolera de mayoría 
estatal, YPF.

“Todo lo que pueda estar 
en las manos del sector 
privado va a estar en las 
manos del sector privado”, 
afirmó Milei en una 
entrevista con radio Mitre, 
al día siguiente de ganar el 
balotaje que lo llevará a la 
Presidencia de Argentina el 
10 de diciembre próximo.

Milei mencionó su 
intención de vender YPF, 
la petrolera controlada por 
el Estado argentino desde 
2012, una estatización de 
las acciones en manos de 
la española Repsol que 
derivó en un reciente fallo 
en Estados Unidos, que 
obligó a Argentina a pagar 

Javier Milei reafirmó su 
intención de vender la petrolera 

estatal YPF y privatizar los 
medios públicos

Ejército de Israel ataca Hospital 
Indonesio en Gaza; reportan 12 muertes 

Elecciones en Estados Unidos ya tienen 
fechas para sus debates presidenciales

16 mil millones de dólares 
al fondo Burford Capital y 
que el Estado apeló.

“Lo primero que hay que 
hacer es recomponerla”, 
dijo Milei sobre YPF, al 
señalar “el deterioro” de 
la empresa en términos de 
resultados que hizo que 
valiera “muchísimo menos” 
que cuando se la “expropió”.

YPF fue creada en 
1922 en Argentina y fue la 
primera petrolera estatal 
integrada verticalmente 
en todo el mundo, pero en 
la década del 90 se cambió 
el tipo societario y en 1999 
fue privatizada y vendida 
a Repsol, que vendió un 
25 por ciento de su parte 
a Petersen Energía desde 
2007, hasta que el Estado 
expropió el 51 por ciento 
de las acciones en manos de 
Repsol en 2012.

“En la transición que 
estamos pensando en la 
cuestión energética, tanto 
Enarsa como YPF tienen  
un rol mientras se 
racionalicen las 

estructuras, se las pone 
a crear valor para que se 
las pueda vender de una 
manera muy beneficiosa 
para los argentinos”, explicó 
el presidente electo.

Las acciones de YPF 
suben más del 29 por  
ciento en Wall Street y 
más del 10 por ciento 
en Argentina, luego de 
que Milei propusiera su 
privatización.

El economista libertario 
afirmó además que “tiene 
que ser privatizado” tanto 
la Televisión Pública como 
Radio Nacional y la agencia 
estatal de noticias Télam.

“La Televisión 
Pública se ha convertido 
en un mecanismo de 
propaganda”, afirmó el 
líder de La Libertad Avanza 
(ultraderecha) y recordó 
que el 75 por ciento del 
tiempo que se habló sobre 
su espacio durante la 
campaña electoral se hizo 
“de manera negativa” y 
“levantando las mentiras y 
abonando a la campaña del 

miedo” que, consideró, le 
hizo su rival.

“No adhiero a tener un 
ministerio de propaganda 
encubierta”, señaló Milei.

El líder de La Libertad 
Avanza (ultraderecha) 
venció este domingo con 
55.69 por ciento de los votos 
al candidato oficialista 

(peronismo), el actual 
ministro de Economía, 
Sergio Massa, quien obtuvo 
44.3 por ciento, para ocupar 
la presidencia de Argentina.

Franja de Gaza, gobernada 
por Hamás, al menos 14 
palestinos murieron en dos 
ataques aéreos israelíes contra 
viviendas en la localidad de 
Rafah, cerca de la frontera 
con Egipto, dijeron fuentes 
sanitarias.

El ejército israelí emitió 
un comunicado con un 
video de los ataques aéreos 
y de las tropas yendo casa 
por casa, diciendo que había 
matado a tres comandantes 
de compañías de Hamás y a 
un pelotón de combatientes 
palestinos, sin dar lugares 
concretos.

A pesar de los continuos 

combates entre los militantes 
de Hamás y las fuerzas israelíes 
que presionan en una ofensiva, 
responsables estadunidenses 
e israelíes afirmaron que se 
estaba acercando un acuerdo 
para liberar a algunos de 
los rehenes retenidos en el 
enclave palestino.

Ha estado entrando algo 
de ayuda a través del paso 
comercial de Rafah con 
Egipto, donde más tarde 
se esperaban 40 camiones 
con equipamiento para el 
hospital de campaña emiratí, 
según una declaración de la 
Autoridad General de Pasos y 
Fronteras de Gaza.

Tanques y tropas israelíes 
irrumpieron en Gaza a 
finales del mes pasado y  
desde entonces han tomado 
amplias zonas del norte, 
noroeste y este en torno a 
la ciudad de Gaza, según el 
ejército israelí.

Sin embargo, Hamás y 
testigos locales afirman que 
los milicianos están librando 
una guerra de guerrillas en 
zonas del congestionado y 
urbanizado norte, incluidas 
partes de la ciudad de Gaza y 
los campos de refugiados de 
Yabalia y Beach.

El brazo armado del grupo 
militante Yihad Islámica, 

aliado de Hamás, dijo que 
sus combatientes habían 
atacado siete vehículos 
militares israelíes durante 
enfrentamientos en las 
zonas septentrionales de Beit 
Hanoun, Beit Lahia y Al-
Saftawi y al oeste de Yabalia.

El avance sobre el Hospital 
Indonesio se produjo al 
día siguiente de que la 
Organización Mundial de 
la Salud evacuara a 31 bebés 
prematuros del hospital de 
Shifa, en Ciudad de Gaza, el 
más grande del territorio. Al 
menos 28 fueron trasladados a 
Egipto el lunes.

Los pequeños estaban 
entre los más de 250 pacientes 
heridos o enfermos de 
gravedad que se quedaron 
varados en el centro días 
después de que las fuerzas 
israelíes se adentraran en el 
complejo.

Israel afirma que Hamás 
utiliza a los civiles como 
escudos humanos, mientras 
que los críticos señalan 
que el asedio y el constante 
bombardeo aéreo israelí 
equivalen a un castigo 
colectivo sobre los 2.3 millones 
de palestinos del territorio.

Marwan Abdallah, el 
trabajador médico en el 

Hospital Indonesio, dijo que 
los tanques israelíes operaban 
a menos de 200 metros 
del hospital y que se veían 
francotiradores israelíes en los 
tejados de edificios cercanos. 
Mientras hablaba por teléfono 
se oían disparos de fondo.

Abdallah dijo que el 
hospital había recibido 
docenas de muertos y heridos 
de los ataques y bombardeos de 
la noche. El personal médico 
y los desplazados temían que 
Israel sitiara el hospital y 
forzara su evacuación.

El vocero del Ministerio 
de Salud Ashraf al-Qidra, que 
ahora se encontraba en el sur 
de Gaza, dijo que unos 600 
pacientes, 200 trabajadores 
de salud y 2 mil personas 
desplazadas se cobijaban en el 
hospital.

En otro anuncio que 
podría aliviar algo de la 
presión sobre el colapsado 
sistema de salud de Gaza, 
docenas de camiones entraron 
el lunes en el territorio desde 
Egipto con equipo enviado 
por Jordania para instalar un 
hospital de campo. Medios 
estatales jordanos dijeron que 
el hospital en la población 
sureña de Jan Yunis estaría en 
funcionamiento en 48 horas.

Se han organizado 
tres debates para las 
elecciones presidenciales 
estadounidenses del próximo 
año, entre el 16 de septiembre 
y el 9 de octubre en Texas, 
Virginia y Utah. 

La Comisión de Debates 
Presidenciales anunció el lunes 
que el primer debate será el 16 
de septiembre en la sede de la 
Universidad Estatal de Texas 
en San Marcos, al sur de Austin. 
El debate vicepresidencial 
será nueve días después en el 
Lafayette College en Easton, 
Pensilvania.

A ello le seguirá un debate 

en la Universidad Estatal de 
Virginia en Petersburg el 
primero de octubre.

El tercero y último en la 
Universidad de Utah en Salt 
Lake City el 9 de octubre, 
menos de un mes antes del 
día de las elecciones el 5 de 
noviembre.

“Los debates para las 
elecciones generales de Estados 
Unidos, vistos en vivo a nivel 
mundial, son un modelo 
para muchos otros países: 
ofrecen la oportunidad de ver 
y escuchar a los candidatos 
hablar sobre temas serios en un 
contexto imparcial y neutro”, 

dijeron en un comunicado los 
copresidentes de la comisión 
de debates, Frank Fahrenkopf 
y Antonia Hernández. 

Republicanos intentan 
boicotear debates 
presidenciales

El anuncio surge a pesar 
de que el Comité Nacional 
Republicano sopesa cambios 
a sus normas que obligarán 
a sus candidatos a firmar 
una promesa de que no 
participarán en ningún  
debate patrocinado por la 
comisión.

Tal boicot estremecería la 
manera en que Estados Unidos 

ha organizado las elecciones 
presidenciales desde hace 
décadas, aunque la negativa 
del ex presidente Donald 
Trump de participar en los 
debates durante las primarias 

republicanas quizás hace que 
eso sea más fácil de imaginar.

Aun así, Trump ha dejado 
en claro que quiere debatir 
con Biden si resulta ser el 
candidato.



HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz 

La empresa constructora 
que realiza trabajos 
al interior del Centro 

Estatal de Cancerología 
(CECAN) “Dr. Miguel 
Dorantes Mesa” no habría 
tramitado los permisos 
correspondientes para 
derribar árboles de haya al 
interior de dicho hospital, por 
lo que podría ser sancionada, 
advirtió el presidente 
municipal de Xalapa, Ricardo 
Ahued Bardahuil. 

“La constructora debió 
esperar los permisos si es que 
existía, yo que sepa no tiene 
ningún permiso” dijo este 
lunes entrevistado durante su 
participación en el desfile con 
motivo del 113 aniversario 
del inicio de la Revolución 
Mexicana en esta capital. 
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Piden nivelación salarial 

Corte de árboles dentro del CECAN 
se habría hecho sin permisos, se 

sancionaría a constructora: Ahued 

Vamos a tener la primera gobernadora 
en Veracruz: Claudia Sheinbaum

Dhoreny Cayetano deja la Secretaría 
del Trabajo; va por senaduría 

Maestros protestan por aumento a intendentes

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz 

Dhoreny García 
Cayetano dejó 
la Secretaría del 

Trabajo, Previsión Social 
y Productividad en 
Veracruz para contender 
por la coordinación del 
federalismo, es decir, para 
participar como aspirante 
del Partido Movimiento 
de Regeneración Nacional 
(Morena) a la candidatura por 
la senaduría. 

Este lunes, el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
confirmó que el domingo en 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz 

Maestros provenientes 
de distintos 
puntos del estado 

protestaron este lunes en 
Xalapa durante el desfile 
alusivo al 113 aniversario 
del inicio de la Revolución 
Mexicana en demanda de 
aumentos salariales. 

Aseguran que el 3 por 
ciento de incremento al 
salario de los maestros no 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz 

Ante una multitudinaria 
audiencia en el World 
Trade Center de Boca 

del Río, la Coordinadora 
Nacional de la Defensa de 
la Cuarta Transformación, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
aseguró que Veracruz tendrá 
a su primera gobernadora 
en la figura de, Rocío Nahle 
García.

Dentro de su gira por 
la entidad veracruzana, la 
ex Jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, destacó 
que es el tiempo de las 
mujeres, y que los ciudadanos 
decidirán en 2024 si regresar 
con el neoliberalismo o 
continuar con la Cuarta 
Transformación que inició 

No mencionó qué tipo de 
sanción podría aplicarse, pues 
dijo que se estaba revisando 

apenas el tema, aunque dejó 
en claro que hará cumplir la 
ley en materia ambiental: 

 “Creo que se hizo en la 
noche, revisaré más tarde 
con mi gente y con medio 

ambiente que proceda 
conforme a lo que tiene 
que ser. La ley es ejemplar y 
nosotros cumpliremos con 
lo que la ley y la norma nos 
obliga, si no seríamos omisos 
o cómplices”. 

Los árboles cuyos troncos 
fueron cortados con moto 
sierras se ubicaban del lado 
de la calle Aguas Calientes, 
a un costado del Área 
Natural Protegida Cerro de 
Macuiltépetl.

el presidente, Andrés Manuel 
López Obrador.

"Es tiempo de mujeres 
transformadoras, es tiempo 
de mujeres humanistas, 
¿quieren más cambios en 
el país?, pues vamos a tener 
la primera gobernadora en 
Veracruz, y siempre hemos 
hecho equipo, aquí con 
la coordinadora vamos a 
hacer equipo por el bien 
de Veracruz, se acabó el 
tiempo de 'calladita te ves 
más bonita, eso ya no', ese es 
el México del pasado, aquí 
las mujeres podemos ser 
ingenieras, físicas, podemos 
ser bomberas, podemos ser 
policías, podemos ser médicas, 
podemos ser socorristas, 
podemos ser Senadoras, 
podemos ser gobernadoras y 
podemos ser presidentes de la 

república", sentenció Claudia 
Sheinbaum.

El evento programado 
para las 11 de la mañana tuvo 
un retraso debido al colapso 
de las vialidades alternas.

Durante su discurso 
de aproximadamente 20 
minutos, Claudia Sheinbaum, 
hizo un repaso de las acciones 
que los anteriores gobiernos 
federales ejecutaron en 
detrimento de los mexicanos; 
tales como el error de 
diciembre, el Fobaproa y la 
guerra contra el narcotráfico.

Claudia Sheinbaum 
continuará su recorrido por 
Veracruz la tarde de este lunes 
en el municipio de Medellín 
de Bravo; posteriormente 
sostendrá eventos masivos en 
municipios de la zona de Los 
Tuxtlas.

la Ciudad de México se acordó 
que dejara su cargo, ya que el 
pasado viernes concluyó el 
periodo para inscribirse en 
el proceso interno de dicho 
partido:

“Ella tiene interés por 
competir por la coordinación 
federal de defensa de la 
Cuarta Transformación y del 
federalismo, ayer en México 
dialogué con ella y le dije 
tienes que tomar una decisión 
porque en el momento en que 
te formalicen, que te digan 
aceptada tu postulación o 
mejor dicho, tu inscripción 
por competir por el cargo 
de defensa del federalismo, 

le llama Morena… le dije 
igual, que no sea con carácter 
de irrevocable y aceptó 
sin problema” reveló el 
mandatario estatal en rueda 
de prensa en palacio de 
gobierno. 

La sustituirá otra 
mujer quien fungirá como 
encargada de despacho, 
aunque el nombramiento se 
oficializará por la tarde del 
lunes o hasta el martes. 

El gobernador Cuitláhuac 
García le deseó suerte y 
reconoció su desempeño 
y trayectoria dentro de 
Morena, ya que es fundadora 
de dicho partido en la 

entidad.  “Bastante bien su 
trabajo, le agradezco a ella que 
me haya acompañado” agregó 
el gobernador al mencionar 
que fue él quien le pidió 
que se desempeñara en esta 
secretaría en sustitución de 
Guadalupe Arguelles. 

Dhoreny Cayetano fue 
diputada federal por  Morena 
por la vía plurinominal. 
Fundadora del Movimiento 
de Jóvenes por Morena y 
asesora de Cuitláhuac García 
durante su periodo como 
diputado federal. 

Durante su desempeño 
como secretaria del trabajo 
y al interior de Morena 

donde se desempeñó como 
presidenta del Consejo 
Estatal, pugnó por los 

derechos y oportunidades de 
las mujeres y particularmente 
de los jóvenes.

es justo en comparación al 
74 de aumento que recibió 
el Personal de Apoyo y 
Asistencia a la Educación 
(PAAE), es decir, conserjes y 
niñeras. 

"Estamos a favor de que el 
PAE se le agregue porque era 
algo pendiente, estamos todos 
felices de que los intendentes 
ganen lo suficiente, que 
su salario sea algo digno, 
pero no de esta manera, 
golpeando al profesorado que 
sus responsabilidades son 

completamente distintas" dijo 
el maestro Omar Hernández 
Dólares. 

Con los recientes 
aumentos otorgados por 
el Gobierno Federal un 
intendente gana ahora 16 mil 
pesos mensuales mientras 
que los maestros rurales 8, 
9 y 13 mil pesos. "Hay una 
desproporción considerable".

Los inconformes pidieron 
que se les permita exponer 
estás demandas en el 
Congreso del Estado.
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“No caminarás sola, en 
Veracruz tienes aliados”: 

Nahle a Sheinbaum

México tiene como ángel de la 
guarda al Gobierno democrático

SRE, buque secuestrado en el Mar 
Rojo en el que habría dos mexicanos

AGENCIAS  
Medellín, Veracruz  

Rocío Nahle, aspirante de 
Morena a la gubernatura 
de Veracruz, ofreció el 

respaldo de toda la entidad a 
Claudia Sheinbaum en sus 
aspiraciones para las elecciones 
del año entrante.

Tanto en el mitin de Boca 
del Río, por la mañana, como 
en Medellín, por la tarde, 
la ex secretaria de Energía 
destacó que Sheinbaum Pardo 
arrancara su precampaña a la 
Presidencia de la República en 
Veracruz.

“Sobra decir que no 
caminarás sola, que tienes 
en Veracruz aliados y 
simpatizantes que te 
ayudaremos en esta gran tarea 
de regeneración nacional, 
puedes estar segura de que cada 
uno de nosotros haremos lo 
que nos corresponde”, enfatizó 
Nahle García en Boca del Río.

“Sabe del amor que le 
tenemos, sabe del cariño que 
le tenemos, pero ella también 
quiere mucho a Veracruz, sabe 
de la importancia de Veracruz, 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Al encabezar el desfile 
por el 113 Aniversario 
de la Revolución 

Mexicana el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador dejó en claro que 
México tiene como “ángel 
de la guarda” al Gobierno 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Secretaría de 
Relaciones Exteriores 
(SRE) informó que, a 

través de su embajada en 
Arabia Saudita, concurrente 
ante Yemen, se mantiene al 
tanto en la búsqueda de dos 
mexicanos que permanecen 
desaparecidos, tras el secuestro 
de un buque en el Mar Rojo.

En un comunicado, la SRE 
especificó que el secuestro 
de la nave carguera ocurrió 
en aguas internacionales del 

y hoy nos honró con abrir aquí 
la precampaña en nuestro 
hermoso estado en donde 
amor con amor, se paga”, 
abundó en Medellín.

En respuesta, la abanderada 

presidencial de Morena y 
los partidos del Trabajo y 
Verde Ecologista auguró que 
Rocío Nahle será la primera 
gobernadora de Veracruz.

“Es tiempo de mujeres 

transformadoras, es tiempo de 
mujeres humanistas, ¿quieren 
más cambio en el país? Pues 
vamos a tener la primera 
gobernadora en Veracruz”, 
exclamó Sheinbaum Pardo en 

Boca del Río.
“Decidí iniciar aquí en este 

bello estado de Veracruz por 
varias razones, primero pues 
porque solo Veracruz es bello. 
Segundo porque queremos 

mucho al gobernador de 
Veracruz, Cuitláhuac García 
que está aquí”, añadió la 
precandidata presidencial de 
la coalición Sigamos Haciendo 
Historia.

democrático y a las Fuerzas 
Armadas para vivir en paz y 
en bienestar.

“No debe extrañarnos que 
ahora en esta nueva etapa, 
en esta Revolución pacífica 
profunda y humanista 
que estamos llevando a 
cabo todos, que nos estén 
ayudando tanto, tanto las 
Fuerzas Armadas. El general 

Luis Cresencio Sandoval 
dio a conocer lo aportado 
por el Ejército en bien de 
nuestro pueblo, muchas 
obras, muchas acciones en 
todo el país en beneficio de 
los mexicanos. Otro tanto 
ha hecho la Secretaría de 
Marina”, expuso.

“Por eso es un timbre de 
orgullo poder conmemorar 

un aniversario más de 
la Revolución de 1910 
demostrando con hechos (…) 
Es muy satisfactorio decir 
al pueblo de México que 
tiene a su lado como ángel 
de la guarda al Gobierno 
democrático, al Ejército, a la 
Fuerza Aérea, a la Armada y 
a la Guardia Nacional, para 
que nuestro pueblo pueda 
vivir con paz y bienestar”, 
declaró.

El mandatario mexicano 
salió de Palacio Nacional 
en punto de las 10:05 
h, acompañado de los 
secretarios de la Defensa 
Nacional (Sedena), general 
Luis Cresencio Sandoval, y 
el titular de la Secretaría de 
Marina (Semar), almirante 
José Rafael Ojeda Durán.

Luego de realizar el 
izamiento de bandera en 
el Zócalo de la Ciudad de 
México, López Obrador pasó 
revista a los contingentes 
que participarán en el 
desfile, quienes le rindieron 
honores.

Acto seguido, el 
tabasqueño entregó 

condecoraciones y ascensos 
al grado inmediato de las 
Fuerzas Armadas.

El titular de Sedena 
indicó que este evento 
se realizó con efectivos 
reducidos, integrados por 
cuerpos montados y personal 
que realiza funciones 
administrativas, debido a la 
labor que realizan en zonas 
como Guerrero, devastada 
tras el huracán Otis a finales 
de octubre pasado.

Indicó que las Fuerzas 
Armadas han participado en 
la construcción de dos mil 
823 obras de infraestructura 
estratégica, resultado el 
Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) en 
Santa Lucía, Estado de 
México; Aeropuerto Felipe 
Carrillo Puerto en Tulum, 
así como el Aeropuerto 
Internacional de Chetumal, 
ambos en Quintana Roo.

También apuntó 
instalaciones para la Guardia 
Nacional, la construcción de 
la garita Mesa de Otay II, en 
Tijuana, entre otras obras y 
acciones.

AMLO resalta decreto 
para trenes de pasajeros.

El presidente López 
Obrador resaltó su decreto 
por el que el servicio de 
trenes de pasajeros en 
el Sistema Ferroviario 
Mexicano es declara como 
“área prioritaria para el 
desarrollo nacional“, que fue 
publicado este lunes.

 Quiero informarles que 
escogimos el día de hoy,  para 
publicar el decreto (…), hoy 
aparece en el Diario Oficial, 
que establece el regreso del 
servicio de trenes modernos 
pasajeros, con la utilización 
de 17 mil 484 kilómetros de 
vías férreas e instalaciones 
concesionadas para servicio 
de carga y ahora se van a 
utilizar también estas vías 
férreas para los trenes de 
pasajeros”, manifestó.

“Esta decisión la 
tomamos porque los 
viajes en tren serán más 
económicos. Cómodos, 
menos contaminantes, pues 
pueden electrificarse las vías 
y es un transporte público 
más seguro”, agregó.

Mar Rojo, cuya tripulación se 
compone de 25 personas, entre 
ellas, dos de nacionalidad 
mexicana.

La cancillería mexicana 
expresó: "A partir de que se 
tuvo conocimiento de este 
lamentable hecho, la embajada 
de México ha realizado 
gestiones mediante canales 
diplomáticos para corroborar 
la situación de la tripulación 
y ha tenido comunicación 
con representantes de 
embajadas de otros países 
involucrados para allegarse 
de información, y realizar 

gestiones que conduzcan a la 
liberación de los tripulantes 
que se encuentran en dicha 
embarcación". 

En la cuenta de X, antes 
Twitter, el usuario Niporwifi, 
compartió un video del 
secuestro de la embarcación 
Galaxy Leader. Describió 
que se trata de un barco de 
propiedad israelí, operado por 
una empresa japonesa. 

"Este grupo respaldado por 
Irán dice que es una represalia 
por los ataques israelíes 
a Gaza", publicó en redes 
sociales.
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Continúa el apoyo 
a la educación

Realizan desfile de la Revolución Mexicana 

Sigue la lucha contra el dengue 

Fieles católicos celebrarán a Cristo Rey 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Puxtla recibió al alcalde, 
Eric Domínguez 
Vázquez, quién 

acompañado de su cuerpo 
edilicio, habitantes y 
autoridades del lugar, 
entregó formalmente la 
obra de techado en área de 
impartición de educación 
física para beneficio de 
estudiantes de la primaria 
Carolino Anaya.

533.07m2 de cubierta a 
base de lámina pintro alum, 
12 columnas de concreto 
soportan el domo, cuenta 
con sistema eléctrico e 
iluminación.

La cancha está pintada y 
habilitada para la práctica de 
fútbol, voleibol y básquetbol, 
con tableros, canastas y 
porterías.

No más clases de 
educación física bajo lluvia o 
rayo de sol, la transformación 
es una realidad en Papantla, 
mención el presidente 
municipal, Eric Domínguez.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Au t o r i d a d e s 
Municipales y 
Educativas realizaron 

el desfile conmemorativo 
del 113 aniversario de la  
Revolución Mexicana, donde 
se llevó a cabo un acto cívico y 
el desfile por las calles de este 
Pueblo Mágico.

El acto cívico fue 
encabezado por profesores 
y alumnos de la Escuela 
Secundaria General 
Papantla, donde recordaron 
a los revolucionarios 
que participaron en el 
movimiento de la Revolución 
Mexicana, posteriormente 
se puso en marcha el desfile, 
donde los participantes se 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Au t o r i d a d e s 
municipales y salud  
realizaron la segunda 

reunión del Subcomite 
Interdisciplinario de Dengue, 
donde se  presentaron las 
actividades que se llevan 
a cabo paga prevenir las 
enfermedades transmitidas 
por vector (Dengue, Zika y 
Chikungunya).

Cabe mencionar que en 
dicha reunión de trabajo se 
intercambian  experiencias 
de mejoras con otros 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Feligresía católica se 
prepara para  celebrar la 
fiesta patronal en honor 

a Cristo Rey, con la realización 
de varias actividades, misas, 
peregrinaciones, siendo esta 
una costumbre que se ha ido 
arraigando en  este pueblo.

La máxima celebración 
de Cristo Rey, se va a realizar 
el 26 de noviembre, donde 
se tiene programadas las 
tradicionales mañanitas, 
procesión con el santo 
patrono, fuegos pirotécnicos, 

lucieron con sus trajes  de 
adelitas  revolucionarios, 
ropa deportiva, realizando 
sus tablas calistecnicas 
que prepararon para los 
ciudadanos que salieron a 
las calles para presenciar este 
singular desfile.

En el tradicional desfile 
en el que participaron ediles, 
Secretarías y Direcciones 
del Ayuntamiento, así como 
13 escuelas primarias, 8 
secundarias, 5 bachilleratos 
e igual número de 
universidades, el contingente 
recorrió desde la intersección 
de 16 de Septiembre con 
Francisco Villa, hasta 
la explanada de Palacio 
Municipal.

Cabe mencionar que  el 
acto cívico y el tradicional 

desfile tienen como objetivo 
fomentar entre los niños 
y jóvenes la historia de los 
héroes de México.

El Desfile Revolucionario  
fue encabezado por el 
secretario del Ayuntamiento, 
Gonzalo Flores Castellanos, 
en representación del alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez y 
los  regidores, además de los 
más de  30 contingentes que 
hicieron posible el desfile de 
la Revolución Mexicana.

Muchas de las personas 
presentes estuvieron 
pendientes del desfile, algunos 
tomaron fotos o videos como 
recuerdo de la ocasión. 

Al final el operativo de 
seguridad vial, policiaca y 
protección civil arrojó saldo 
blanco.

municipios, a cerca de las 
medidas preventivas en 
contra del dengue, para evitar 
que este continúe afectando a 
la población.

Las autoridades de salud  
continúan con su plan de 
trabajo y van a seguir invitando 
a la población a eliminar todo 
tipo de criaderos y así evitar 
que el mosco que trasmite el 
dengue y otras enfermedades 
se reproduzca.

Destacando que  se solicita 
a las amas de casa a que 
continúen con las acciones de 
patio limpio en sus hogares a 
fin de evitar enfermedades 

como  el Dengue, Zika y 
Chikungunya.

En la reunión de trabajo 

participaron la Secretaría  
de Desarrollo Social, 
Regiduría  de Salud, Centro  

de Salud  de la  Emiliano 
Zapata  y Unidad y Trabajo, 
Servicios Públicos, 

Direcciones de Panteones, 
Deportes y   Fomento 
Educativo.

danzas y  música de viento.
El párroco de Cristo Rey, 

Juan Cornelio, comentó que 
las actividades ya dieron 
inicio y también destaca la 
que se va a celebrar la velada 
de oración para el sábado  25 
de noviembre a las  siete de la 
noche y la procesión con el 
Santo Patrono es el domingo 
26 y la salida está programada 
en la  capilla de la colonia 
Papantla 2 a las  11 de la 
mañana, la misa  solemne a 
las 13:00 horas.

“Estamos llenos de 
alegría por las festividades 
que vamos a desarrollar en 

conjunto con la feligresía 
católica,  la idea es levantar la 

fe de los católicos” finalizó el 
padre Cornelio.



España 
clasifica a 

cuartos de final 
tras vencer a 
Japón en el 

Mundial Sub 17

Barcelona confirma que Gavi sufre 
una rotura de ligamento cruzado 
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AGENCIAS   
Ciudad de México      

Jaime Lozano 
por la prueba  
de fuego en el 

Azteca  
La derrota frente a Honduras por 2-0 dejó a la selección 

mexicana en un escenario adverso, ha obligado al 
conjunto mexicano a tener una reacción anímica y 

futbolística para no quedarse fuera de la Nations League 
y a pasar por un repechaje para lograr su boleto a la Copa 
América, en la mente del entorno tricolor no figura un 
escenario como éste, pero es lo que hay y toca hacerle frente.

Este martes, Jaime Lozano se presentará por primera 
vez en suelo nacional, primer partido en el estadio Azteca, 
ante su gente y con una situación que le demandará su 
intervención para cambiar el rostro que ofreció el Tricolor 
en su visita a Tegucigalpa, en la que su equipo no estuvo a 
la altura de lo que venía demostrando en sus compromisos 
anteriores.

Es la hora para que el Jimmy muestre su temple y su 
capacidad, sabe que tiene que montar un equipo valiente 
y ofensivo, uno que no especule porque necesita tres goles 
para avanzar a las semifinales. El técnico deberá elegir a los 
jugadores adecuados que le den un toque de agresividad a su 
equipo, pero sin perder la tensión defensiva, porque un gol 
en contra complicaría más el panorama por la valía del gol 
de visita.

En dos ocasiones
Si se toma en cuenta todos los partidos que Jaime 

Lozano ha dirigido a la selección mexicana, desde la Copa 
Oro cuando tenía la etiqueta de interino, el Jimmy ha 

comandado al equipo mexicano en 12 compromisos, en los 
cuales en dos juegos sí logró un resultado con una diferencia 
que le daría el pase a las semifinales este martes.

Curiosamente, uno de ellos fue un 4-0 sobre Honduras 
en la segunda jornada de la fase de grupos de la Copa Oro, 
pero hay que recordar que ese equipo catracho no era 
dirigido aún por Reinaldo Rueda sino por el argentino 
Diego Vásquez, pero Rueda ha cambiado el estilo de los 
hondureños que ya no son ese equipo rocoso, sino que ahora 
procura también el buen trato de pelota.

El otro encuentro que ganó con solvencia fue la 
semifinal de la Copa Oro ante Jamaica, un triunfo por 3-0 
en una buena actuación del equipo mexicano que mostraba 
un crecimiento con Lozano.

Mientras, ya como entrenador oficial el único triunfo 
que registra la selección mexicana fue un 2-0 sobre Ghana, 
un marcador que si se presenta este martes le serviría para 
empatar el global y dirimir el pase en tiempo agregado.

La fe sobre Jaime Lozano nació y se fortaleció  
con la conquista de la Copa Oro, todo el entorno valora que 
es un buen entrenador, la derrota ante Honduras sembró 
un desánimo, pero está en el mismo entrenador y en sus 
decisiones dejar la noche de Tegucigalpa en el olvido y que 
sea solo un mal recuerdo. La primera prueba de fuego para 
el Jimmy le llega muy pronto, en el estadio Azteca buscará 
una nota aprobatoria.

AGENCIAS            
Barcelona 

El centrocampista Pablo 
Paez Gavira Gavi, del 
FC Barcelona, sufre una 

rotura completa del ligamento 
cruzado anterior de la rodilla 
derecha y una lesión asociada 
en el menisco externo, según 
ha informado el club en un 
comunicado.

La lesión podría poner 
fin a la temporada para él, 
porque según las previsiones 
de diferentes expertos deberá 
permanecer de baja unos ocho 
meses. El jugador se someterá a 
una intervención quirúrgica en 

AGENCIAS            
Ciudad de México   

La selección española 
Sub-17 logró 
clasificarse para 

los cuartos de final del 
Mundial de la categoría 
tras imponerse por 2-1 a 
Japón en un choque muy 
exigente en el que hizo valer 
sus mejores sensaciones 
durante la segunda mitad.

El choque se puso 
pronto de cara para España. 
A los ocho minutos una 
buena conducción de Juan 
Hernández culminó con 
un esférico servido al área. 
Lo dejó pasar Marc Guiu y, 
tras rebotar en Keita Kosugi, 
cayó en los pies de un Quim 
Junyent que no perdonó.

La diana hizo que los 
asiáticos dieran un paso 
adelante, con acercamientos 
como un disparo lejano de 
Gaku Nawata que desvió 
bien Raúl Jiménez tras 
botar en el césped. En ese 
intento no logró la igualada 
el atacante nipón, pero sí lo 
hizo en el minuto treinta y 
nueve, cuando ejecutó un 
golpeo con efecto desde 

la media luna que resultó 
inalcanzable para el portero.

El descanso sirvió para 
que el cuadro español 
gestionase el golpe y saliese 
dispuesto a imponer su 
juego. Lo hizo ante un rival 
a la expectativa, aunque le 
faltó generar más peligro, 
siendo la ocasión más clara 
un error del portero que a 
punto estuvo de aprovechar 
Guiu.

Así fue hasta el minuto 
setenta, cuando Paulo Iago 
se encontró con el larguero 
después de una jugada 
que habían trenzado en el 
inicio entre él e Igor Oyono. 
Esa acción fue el preludio 
del 2-1, en el que Guiu no 
perdonó en el mano a mano 
al recibir un excelso pase en 
profundidad de Junyent.

La trabajada ventaja 
dio poso y tranquilidad 
al equipo de José María 
Lana, que siguió anulando 
a los japoneses a través del 
dominio del esférico para 
sellar un triunfo que le ubica 
entre los ocho mejores del 
torneo. Alemania o Estados 
Unidos serán su próximo 
rival.

los próximos días.
El jugador se retiró en el 

minuto 26 del partido que la 
selección española disputó 
este domingo ante Georgia, 
un encuentro de la fase de 
clasificación para la Eurocopa.

Durante esta temporada, el 
azulgrana ha jugado 15 partidos 
con el Barça, 13 como titular, 
repartidos en 12 de Liga y 3 de 
Champions. Ha marcado dos 
goles, contra el Villarreal y el 
Royal Antwerp, y ha dado una 
asistencia.

Desde que debutó con el 
primer equipo del Barça con 
17 años, el 29 de agosto del 2021 
ante el Getafe, Gavi ha jugado 

111 partidos, 89 de ellos como 
titular, en los que ha marcado 
7 goles y ha dado 12 asistencias. 
En su palmarés tiene la 
Supercopa y la Liga ganadas la 
pasada temporada, la 22/23, 
además del Golden Boy 2022.

En las últimas dos 
temporadas, el Barcelona 
ha perdido a ocho jugadores 
por lesiones sufridas en los 
compromisos de sus respectivas 
selecciones nacionales.

El último ha sido Gavi, pero 
esta última semana también 
se lesionó el meta alemán 
Marc André Ter Stegen, que 
abandonó la convocatoria de 
la selección por una lumbalgia 

y se perdió los partidos ante 
Turquía y Austria.

Durante el España-Escocia, 
del pasado 12 de octubre, 
Alejandro Balde se lesionó 
en los aductores y ya no pudo 
disputar el siguiente encuentro 
ante Noruega, pero mucho 
más grave fue la lesión sufrida 
por Ronald Araujo, en el Irán-
Uruguay, de septiembre del 
2022, que le impidió jugar el 
Mundial.

Anteriormente también se 
habían lesionado durante 2022 
los franceses Jules KoundÉ y 
Ousmane Dembélé, así como 
los neerlandeses Frenkie de 
Jong y Memphis Depay.
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Colonia Miguel 
Hidalgo es campeón 
en la master especial

Refrigeración Kikeem 
suma tres puntos

United recibió nueva 
piel en la Cantera Fut5
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con marcador final de 
2-0, el plantel de la 
colonia Miguel Hidalgo 

Deportivo Caciques se 
llevaría el trofeo de campeón 
dentro de la categoría master 
especial al vencer en el campo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuadra de 
Refrigeración Kikeem 
logró imponer 

condiciones en su partido 
ante la escuadra del Niupi 
correspondiente al torneo 
dominical de la liga de 
futbol FlagFut de Poza Rica, 
cosechando un marcador 
a su favor de 4-2 en esta 
jornada.

Las acciones estarían 
muy parejas sobre el césped 
sintético, logrando inclinar 
poco a poco el dominio 
a su favor para el cuadro 
de Refrigeración Kikeem, 
quienes comenzarían a 
ser más peligrosos en cada 
uno de sus avances sobre el 
terreno de juego.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Gracias a su excelente 
paso dentro del 
torneo de futbol 

sabatino de la Cantera 
Fut5, el conjunto de 
United recibió la nueva 
piel que defenderán en 
la parte final de este 
certamen, mismo en el 
que se encuentran dentro 
de la tercera posición y 
con grandes posibilidades 
de llegar a la gran final.

deportivo Juan Chino de la 
colonia 27 de septiembre, a 
la escuadra de los Abogados 
Punto Plaza.

Ante una gran entrada de 
aficionados asistentes en este 
campo deportivo, quienes 
no dejaron de apoyar a su 
respectivo equipo, ambos 
cuadros buscarían los goles 

que les dieran el título de 
campeón, sin embargo, se 
llevarían el empate sin goles 
al término del primer tiempo 
del encuentro.

Para el complemento, 
la colonia Miguel Hidalgo 
fue más peligroso al frente, 
logrando ponerse arriba en 
el marcador con excelente 

remate de cabeza por parte del 
jugador Daniel Hernández 
para el 1-0, despertando el 
cuadro de Abogados Punto 
Plaza quienes buscarían el 
tanto del empate.

La Miguel Hidalgo se 
mantuvo con la ventaja y 
la aumentaría con gol del 
jugador Jorge “Coquis” Solís, 

quien, con buen cobro de tiro 
penal, pondría el 2-0 a favor 
de los Caciques sentenciando 
este compromiso, al final, 
Héctor Vences Espinosa 
presidente de la liga municipal 
de futbol de veteranos de 
Poza Rica acompañado de su 
directiva como lo son Javier 
Navarro, Antonio Osorio y 

Raúl Vázquez Almora, serían 
los encargados de hacer la 
entrega del segundo lugar 
por parte del señor José 
Luis Bisteni al cuadro de 
los Abogados Punto Plaza, 
mientras que el campeón 
colonia Miguel Hidalgo 
Caciques fue premiado por 
Jesús Betancourt.

Refrigeración Kikeem se 
hizo presente en el marcador 
con tres anotaciones de 
Sergio Bustos, el cual logro 
encontrar los espacios 
sobre la cancha para hacer 
daño ante una defensa 
que al final terminó por 
fallar, complementando el 
marcador el gol del jugador 
Kevin Pérez.

Por su parte el Niupi 
descontó en este duelo 
con dos anotaciones, 
pero contando con varias 
oportunidades más, Alexis 
Figueroa y Josué Cruz 
colocarían el marcador de 
4-2 en este partido, dejando 
escapar puntos importantes 
en esta jornada del futbol 
dominical.

Teniendo a un gran 
número de jugadores 
reconocidos y con gran 
experiencia en esta cancha 
deportiva, United buscará 
llegar con todo a la liguilla, 
donde sumarian tres puntos 
fácilmente al no presentarse 
la escuadra de Radiohead, el 
cual no llego a la cita en esta 
cancha deportiva.

Previo a todo esto, los 
integrantes de esta escuadra 
de United, recibieron de las 
manos de su patrocinador, 
la nueva piel que portaran 

en este cierre del torneo, 
esperando continuar con los 
buenos resultados al contar 
actualmente con un total de 27 
puntos y teniendo un partido 
pendiente aún en el torneo.

Por el momento este 
plantel enfrentará la liguilla 
al igual que todos los demás 
conjuntos de las diferentes 
categorías a inicios del 
próximo año, ya que se tendrá 
un periodo vacacional en el 
mes de diciembre como es 
costumbre en esta cancha de 
la Cantera Fut5.



Espectáculos www.noreste.net 
Martes 21.11.2023

Comparan a Peso Pluma con 
Chayanne en España; "es muy atractivo"

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Peso Pluma ya se ha convertido 
en un nombre super reconocido 
en todo el mundo, sus canciones 

no solo han sido un éxito en México, 
ha sido en muchos países en donde 
ya se cantan y se bailan los corridos 
tumbados. 

Luego de su participación en los 
Latin Grammy y en los Premios 
Billboard, el cantante mexicano estuvo 
unos días en Sevilla para ofrecer una 
que otra entrevista, entre ellas, estuvo 
su visita al famoso programa La 
Resistencia. 

Durante la emisión, Hassan 
(nombre real de Peso Pluma) se 
enfrentó contra una serie de incómodas 
preguntas que lo llevaron a meditar 
por varios segundos antes de responder. 
Sin embargo, hubo un segmento del 
programa en donde el conductor 
trataba de buscarle un parecido con 
otro artista muy famoso. 

Peso Pluma es comparado con 
Chayanne

Luego de pensarlo varios minutos, 
Peso Pluma fue comparado nada más 
y nada menos que con Chayanne, lo 
que causó mucha risa en Hassan, quien 
agradeció ese cumplido. 

"Ponle a Chayanne. Mira un poco, 
así con la gorrita, que sí hay un poco 
de parecido; muy atractivo de verdad, 
Chayanne", dijo David Broncano. 

Sin embargo, Peso Pluma 
admitió que aún no tenía el "gusto" 
de conocer al cantante originario de 
Puerto Rico. Finalmente, y como ya 
se ha mencionado en algunas otras 
ocasiones, el conductor por fin pudo 
recordar el personaje a quien se 
parecía: Mike Wheeler, de la famosa 
serie Stranger Things. 

Peso Pluma se reencontró con 
Eslabón Armado

Entre las diversas presentaciones 
musicales de la gala, destacó la del 
cantante mexicano de 24 años, quien 
volvió a coincidir con la agrupación 
junto a la que realizó una de sus 
canciones más populares, Ella baila 
sola.

Hassan Emilio Kabande Laija, 
nombre de pila del jalisciense, salió al 
escenario de los Latin Grammy con 
gafas oscuras y un saco blanco con tonos 
negros. Mientras que Eslabón Armado 
se presentó con elegantes trajes negros.

Para acompañar el show 
aparecieron varias bailarinas en 
vestidos rojos, similares a los de la 
protagonista del video oficial de la 
canción.

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Shakira ha reaccionado 
a través de su equipo 
legal luego de que este 

lunes se diera a conocer 
que la cantante llegó a un 
acuerdo con la Agencia 
Tributaria de España tras 
admitir fraude fiscal en 
aquel país.

El equipo legal de la 
cantante explicó a través de 
un comunicado los detalles 
del acuerdo al que han 
llegado a última hora con 
el fin de resolver lo más 
pronto posible el conflicto 
legal de la cantante con las 
autoridades hacendarias 
españolas.

La cantante detalló en 
el comunicado que ella se 
encontraba lista y confiada 
para llevar a cabo su juicio y 
defender su inocencia, pues 
sus abogados confiaban 
que tenían muchas 
probabilidades de ganar, 
sin embargo, una decisión 
de última hora cambió el 
panorama.

“Me sentía lista 
para enfrentarme a un 
juicio y defender mi 
inocencia. Mis abogados 
estaban convencidos de 
que teníamos un juicio 
ganador. Sin embargo, 
después de muchos años 
de lucha, he tomado esta 
decisión". 

Shakira admitió 
que prefirió aceptar su 

Shakira habla tras 
declararse culpable de 
fraude fiscal en España 

culpabilidad puesto que 
no deseaba sacrificar su 
tranquilidad ni la de sus hijos. 
No estaba de acuerdo en 
invertir tiempo en el proceso 
legal y que eso también le 
impidiera hacer música y 
giras "sin poder disfrutar mi 
carrera".

"Tenía dos opciones: 
seguir peleando hasta el final, 
hipotecando mi tranquilidad 
y la de mis hijos, dejar de hacer 
canciones, álbumes y giras, sin 
poder disfrutar de mi carrera 
y las cosas que me gustan, o 
pactar, cerrar y dejar atrás este 
capítulo de mi vida mirando 
hacia adelante". 

"He llegado a la conclusión 
de que no es triunfo ganar si el 
precio es que te roben tantos 
años de tu vida". 

Asimismo, la cantante 
destacó en el comunicado que 
admiraba a celebridades como 
Xabi Alonso o Sito Pons pues 
han luchado hasta el final en 
contra de las acusaciones que 
también cayeron sobre ellos 
en casos aparte.

"Admiro enormemente 
a aquellos ciudadanos 
españoles, como Xabi Alonso, 
Sito Pons y tantos otros, que 
han luchado hasta el final 
invirtiendo años de sus vidas 
en esto, pero para mí, hoy, 
ganar es recuperar mi tiempo. 
¿De qué me sirve ganar un 
procedimiento al final si hay 
que luchar 10 o 15 años y 
perderlo todo por el camino?”.

Sus hijos fueron 
determinantes para la 

decisión de Shakira
Por otro lado, la cantante 

expresó que gran peso por 
la decisión que tomó fue 
gracias a que sus hijos se lo 
pidieron y accedió pues quiere 
que tengan una vida plena 
y ella pueda enfocarse en lo 
verdaderamente importante 
que es verlos crecer.

"Mis hijos me lo han 
pedido”: “Tengo que escoger 
mis batallas y la más 
importante para mí ahora 

es hacer todo para que mis 
hijos vivan una vida plena 
y enfocarme en lo que es 
realmente importante: verlos 
crecer y pasar tiempo con 
ellos, sin someterlos a la 
angustia de ver a su madre en 
un juicio penal con el desgaste 
que supone. Ellos mismos me 
lo han pedido, y por ellos he 
tomado esta decisión. Han 
vivido tiempos muy duros y 
quiero que me vean feliz por 
fin y mirar juntos hacia el 

porvenir”.
Por último, Shakira 

explicó que de acuerdo a su 
opinión, el sistema en España 
debe ser revisado, sobre todo 
por el bien de los ciudadanos, 
pues contrario a ella, muchas 
personas no disponen de 
los recursos para pagar una 
defensa legal eficiente o llegar 
a un acuerdo como ella lo 
pudo hacer.

“Siento que este sistema en 
España necesita revisarse por 

el bien de los ciudadanos. Y 
por mi parte seguiré siendo 
una aliada para que esto 
ocurra". 

"Hay mucha gente que 
no dispone de recursos 
para pagar una buena 
defensa o incluso llegar a 
un pacto y han visto sus 
vidas desgastarse frente a 
sus ojos por discrepancias 
con Hacienda que podrían 
haberse resuelto en un 
ámbito fuera del penal”.
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Anahí regresa al escenario en Brasil

Carlos Villagrán, 
Kiko, padece 

cáncer, reportan

AGENCIAS  
Ciudad de México

La cantante de RBD, 
Anahí, regresó a los 
escenarios de Brasil 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Carlos Villagrán, 
mejor conocido 
por su entrañable 

papel de Kiko en El Chavo 
del 8, se volvió tema de 
conversación al darse a 
conocer recientemente 
que padece cáncer de 
próstata, esto de acuerdo 
con la periodista Inés 
Moreno.

Fue en un su canal 
de Youtube donde la 
también conductora de 
espectáculos habló sobre 
el estado de salud del 
famoso, ya que por fuentes 
cercanas de se enteró de 
ello; sin embargo, hasta 
el momento el actor no 
ha dado declaraciones al 
respecto.

Luego de que mujeres 
(Andrea Torre y Paulina 
Mercado) en el mundo 
de la farándula dieran a 
conocer que habían sido 
diagnosticadas con dicha 
afección, fue que Moreno 
indicó que le acababan 
de informar sobre otro 
personaje del espectáculo 
en la misma situación.

De acuerdo con la 
periodista el actor no ha 
respondido sus llamadas 
para poder hablar con él 
sobre éste tema.

"Me acabo de enterar 
de otra persona que está 
enfrentando el cáncer y 
radioterapias, se trata de 
nada más y nada menos 
que de Carlos Villagrán, 
está enfrentando esta 
enfermedad, está tomando 
radioterapias, está bien, 

él sigue trabajando y parece 
que está enfrentando esto de 
buena manera".

¿Kiko confirma que tiene 
cáncer?

Después de que esto 
saliera a la luz se dio a conocer 
un presunto anuncio sobre 
estos hechos, sin embargo, en 
sus canales oficiales no hay 
ningún anuncio al respecto; 
posteriormente circuló 
que esto fue en una breve 

entrevista con medios.
En las presuntas 

declaraciones el actor habría 
señalado que se operó de la 
próstata y afortunadamente 
había salido de ella sin 
problema alguno, lo cual 
celebraba y agradecía pues 
era la única intervención que 
tenía.

Además supuestamente 
indicó que tenía miedo 
a realizar su testamento 

y admitió que era una 
irresponsabilidad no 
hacerlo, pero prefería pensar 
las cosas antes de tomar 
alguna decisión y así evitar 
perjudicar a sus beneficiarios. 
Sin embargo, será el propio 
Kiko quien aclare los 
rumores de los presuntos 
comentarios que hizo.

Vanesa Villagrán superó 
el cáncer

Vanesa Villagrán, hija 

de Carlos Villagrán Kiko, 
anunció que tenía cáncer 
en su momento a través de  
una publicación en redes 
sociales y esto desató un 
sinfín de mensajes con apoyo 
y cariño para respaldarla en 
dicha etapa.

"El 6 de junio me 
diagnosticaron cáncer, no 
lo podía creer, 2 cirugías 
y aún no lo creía. Para mí  
y mi familia fue muy 

sorpresivo", escribió al 
principio del texto donde 
detalló cómo llevó su 
tratamiento contra la 
enfermedad.

Pero finalmente en 
septiembre Vanesa salió 
victoriosa de esto y pudo 
tocar la campana tras 
acabar la última ronda de 
quimioterapias, lo cual 
celebró en grande su papá 
Carlos Villagrán.

luego de que el sábado 17 
de noviembre fue atendida 
de emergencias porque 
se comenzó a sentir mal 
mientras estaba realizando 
un concierto en Sao Paulo, 

Brasil. 
La noticia impactó a 

los fans de la artista y su 
nombre se colocó en los 
titulares de México. En 
sus redes sociales, cientos 

de fans le escribieron y 
desearon recuperación 
pronta. 

Más tarde, Anahí, en 
Instagram, comunicó 
que desde hace días se 

había sentido mal. Entre 
los síntomas que tenía 
estaban: mareos, "un 
dolor insoportable en las 
costillas, espalda y cabeza", 
junto con "fiebre muy alta y 
escalofríos"

¿Cómo fue el momento 
en el que Anahí volvió con 
RBD?

Por medio de redes 
sociales, se difundieron 
videos en donde se puede ver 
el momento en el que RBD 
hace su entrada triunfal a su 
último concierto realizado 
en el país extranjero. 

Lo que más llamó la 
atención fue que en medio 
de los integrantes estaba 
Anahí luciendo una sonrisa 
de oreja a oreja, mientras 
que el público no paraba de 
gritar. 

En una historia 
de Instagram, Anahí 
compartió una fotografía 
en donde la cantante está 
vestida con el uniforme 
de RBD y sus hijos la 
acompañan en el escenario.

Anahí agradece a sus 
fans 

Anahí en su cuenta de 
Instagram publicó una 
fotografía de ella tomada 
de la mano con sus hijos. 
En el pie de la instantánea 
agradeció a sus fans 
brasileños. 

"Así me voy de Brasil 
¡Así es como me despido de 

un país maravilloso que me 
ha dado el amor más bonito 
de todos los tiempos, con 
mis bebés".

"¡Gratitud total en mi 
corazón! Ese fue un día muy 
emotivo. Lo que le pasó a mi 
salud nos asustó. No entendí 
nada, ella era perfecta y de 
repente no podía moverme 
del dolor. Lo último que 
quería era meterme en una 
ambulancia hasta que ya no 
pudiera". 

¿Cuál es el estado de 
salud de Anahí?

A la famosa le 
diagnosticaron una 
infección renal "grave", 
que le fue detectada en un 
hospital en el fue ingresada 
la noche de este viernes, 
según ella misma ha 
informado a través de las 
redes sociales.

Agregó que le han 
realizado "estudios de 
sangre y ultrasonido" y que 
le ha sido detectada "una 
severa infección en los 
riñones", que le ha causado 
"mucha inflación" y dolor.

"Estoy en manos de 
los doctores y, por el 
momento, pensando en lo 
más importante, que es la 
salud", apuntó la integrante 
de RBD, de 40 años, quien 
pidió "disculpas" a los 
seguidores de su grupo 
en Brasil y dijo tener "el 
corazón en pedacitos".



 

A casi 24 horas de la tragedia en el río Zempoala en  
Tecuantepec, Zozocolco, buzo de Cuetzalan lograron hallar  

el cuerpo del menor fallecido

Catean supuesta casa 
habitación en la Tepeyac

Buzos de  
Cuetzalan  
localizan a 

niño ahogado 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                        

Fuerte movimiento 
policiaco se activó la 
tarde de este lunes 

en el municipio de Poza 
Rica de Hidalgo Veracruz, 
justamente en la calle 
Miguel Hidalgo de la 
colonia Tepeyac, donde se 
activó un fuerte dispositivo 
entre elementos de la 
Policía Municipal, Policía 
Estatal y elementos de la 
Marina.

Curiosos afirman 
que de pronto llegó el 
fuerte operativo a dicha 
calle donde de manera 
inmediata arribaron 
hasta una Casa-habitación  
donde sin ninguna 
orden catearon por 
completo una vivienda 
donde supuestamente 
se encontraban 
presuntamente gente 
armada, sin embargo, en 
el lugar no se encontró 
nada pasaron los minutos 
y los policías guardaban 
completo hermetismo, 
pues no quería informar 
nada a los medios de 
comunicación.

Minutos después 
del fuerte movimiento 
policiaco surgió que no se 
encontró nada, ni personas, 
ni alguna cosa extraña 
o fuera de lo normal, 
minutos después todas las 
patrullas partieron del 
lugar quitando las líneas de 
acordonamiento.

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

www. noreste.net 
Martes 21.11.2023

REDACCIÓN NORESTE  
Zococolco de Hidalgo, Veracruz                         

Elementos de la Comisión 
Nacional de Emergencia 
“CEN” Delegación 

Cuetzalan y Delfines 
Tecuanos,  lograron hallar 
cuerpo del menor ahogado 
en el río Zempoala a la altura 
del puente conocido como “la 
Rivera”. 

Luego que  se diera a 
conocer que un menor se había 
ahogado en el río en mención 
y como no había aparecido 
su cuerpo, familiares 
continuaron la búsqueda y 
a ellos se unió personal del 

CEN y Delfines Tecuanos, 
quienes con lanchas y una 
red,  estuvieron trabajando 
para hallar los restos del 
pequeño. 

Fue hasta este mediodía 
de ayer lunes  que lograron 
hallar el cuerpo a unos 50 
metros de donde se ahogó, 
los rescatistas sacaron del 
agua el cuerpo del menor y 
lo dejaron a orillas del río. 

Ante eso se dio parte a 
las autoridades de la Fiscalía 
y se espera que lleguen para 
encargarse de las diligencias 
y así los afligidos familiares 
reclamarlo y sale cristiana 
sepultura.



SA DE CV

OFICINAS GENERALES, TALLERES Y DISTRIBUCIÓN, Calle Cuba 
No. 307, Col. 27 de Septiembre, Poza Rica, Veracruz, C.P. 93320, 

CONMUTADOR Y FAX (782) 824.94.44  
E-MAIL. noresteinformacionpozarica@gmail.com

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

 Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Diana García 
COMERCIALIZACIÓN

Jaime Patiño Cienfuegos 
ADMINISTRADOR GENERAL

www.noreste.net Nota Roja2
Martes 21.11.2023

Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz                       

Conductor de una 
camioneta que 
no respetó la luz 

roja del semáforo chocó 
aparatosamente con un 
taxi dejando como saldo 
cuantiosos daños materiales y 
tres pasajeros lastimados.

Este aparatoso accidente 
se registró en el semáforo 
ubicado en la avenida general 
Arteaga esquina con la calle 
González Ortega, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

En el lugar una camioneta 
marca Nissan NP300, 
color blanco, con placas 
de circulación XK1221A 
del estado de Veracruz, 
conducida por María del 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz                       

Humilde vivienda quedó 
reducida a escombros 
luego de que fuera 

arrasada por el fuego, todo se 
derivó por un fogón que los 
propietarios dejaron prendido.

Estos hechos se registraron 
la tarde de este lunes, en la 
comunidad de Ojite Rancho 
Nuevo, perteneciente a este 
municipio, informaron 
fuentes de la Policía Municipal.

María Concepción N., y su 
hijo, Luis Gabriel N., madre 
e hijo, propietarios de la casa, 
mencionaron que salieron de 
la vivienda y dejaron prendido 
un fogón, y que al volver sus 
vecinos les avisaron que estaba 
incendiada su casa por lo que 
alertaron a los cuerpos de 
emergencia.

Bomberos y personal de 
Protección Civil acudió al lugar 
pero desafortunadamente 
no pudieron evitar que la 
casa fuera consumida en 
su totalidad. elementos 
de la Policía Municipal 
sólo acudieron a tomar 
conocimiento de lo sucedido.

Dejaron un fogón prendido y el fuego se extendió a la humilde vivienda

Dejaron un fogón prendido y el fuego se extendió a la humilde vivienda

Responsable no respetó la luz roja del semáforo

Incendio los deja sin 
parte de su patrimonio

Choca con un taxi y deja 
tres pasajeros lastimados

Rosario N., de 64 años, con 
domicilio en la colonia 
Alfonso Arroyo Flores, de 
esta ciudad, se impactó con 

un coche de alquiler.
El taxi afectado es un 

Nissan Tsuru, colores 
oficiales, con número 

económico 1564, sin placas, 
guiado por Marco Antonio N., 
de 54 años, con domicilio en 
la colonia Rafael Hernández 

de 46 años, y un menor de 
4 años, que viajaban en el 
coche de alquiler resultaron 
lastimados y tuvieron que ser 
examinados por paramédicos 
de cruz roja mexicana y 
trasladados al hospital Emilio 
Alcázar para su atención 
médica.

Los reportes indican 
que el taxista avanzó en 
el cruce de las arterias 
mencionadas con la luz roja 
del semáforo sin embargo 
quien conducía la camioneta 
no se detuvo en su totalidad y 
provocó el percance. Fueron 
elementos de Tránsito 
Municipal quienes tomaron 
conocimiento y enviaron los 
vehículos al corralón para 
el pago de gastos médicos y 
daños materiales.

Ochoa, de este Puerto.
Como resultado del 

percance, Lizbeth N., de 
35 años, María Petra N., 
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AGENCIAS 
San Pedro, Coahuila  

Una vivienda quedó en 
pérdida total luego 
de registrarse un 

incendio provocado por la 
explosión de un tanque de 
gas y un boiler. Un policía 
municipal resultó con 
quemaduras al igual que 
una mujer, al parecer la 
propietaria de la casa.

Fue minutos antes de las 
16:00 horas de la tarde, de 
este lunes 20 de noviembre 
cuando se reportó el fuerte 
incendio en la vivienda 
marcada con el número 14 
de la Privada Tercera ubicada 
en la avenida Allende de la 
colonia Benito Juárez, en San 
Pedro, Coahuila.

Al lugar arribaron 
Bomberos Municipales, 
Bomberos Voluntarios, 
Cruz Roja, Protección Civil 
y corporaciones policiacas 
para acordonar el área y que 
los bomberos realizarán las 
maniobras para sofocar el 
fuego.

Policía resulta con 
quemaduras

Sobre el policía lesionado, 
se mencionó que estando 
arriba de uno de los techos 
de la casa siniestrada, este se 
derrumbó y cayó quedando 
entre el fuego, por lo que 
resultó con quemaduras de 
tercer grado en su cuerpo, 
siendo llevado a la clínica 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

La tarde de este lunes se 
registró un accidente 
automovilístico entre 

3 unidades particulares 
las cuales circulaban en la 
avenida Pozo 13 de la ciudad 
de Poza Rica, luego de que los 
conductores no midieran 
su distancia terminaron 
colisionando obstruyendo 
el carril lo cual provocó 
un flujo vehicular lento 
en la carambola se vieron 
involucrados un Dodge 
color gris, un automóvil 

Martes 21.11.2023

Explota tanque de 
gas en casa en  

San Pedro Coahuila

No midieron su distancia 
y terminan en carambola 

del ISSSTE para su atención 
médica.

La propietaria también 
resultó con quemaduras y fue 
auxiliada por paramédicos 

de Cruz Roja.
¿Cómo ocurrió?
Según versiones, estaban 

quemando basura en el patio 
de la vivienda y una chispa 

llegó hasta el tanque de gas 
que tenía una fuga e hizo 
explosión al igual que el 
boiler.

Tanto el propietario de 

nombre Ignacio Ruiz, su 
esposa y demás personas, 
lograron salir a tiempo, 
evitando una tragedia.

Luego de sofocar el fuego, 

la vivienda fue declarada en 
pérdida total. El estado de 
salud del policía lesionado 
quedó en reservado, el de la 
mujer es estable.

de la marca Volkswagen y 
un automóvil Chevrolet 
Aveo, afortunadamente 
no se reportaron personas 
lesionadas sólo daños 
materiales para ambas 
unidades y el susto que se 
llevaron.

Al lugar arribó Transito 
del Estado como primer 
respondiente para hacer el 
trámite correspondiente 
y hacer el deslinde de 
responsabilidades perito 
de la policía vial, quienes 
daban vialidad para que 
no se ocasionara otro 
accidente.
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Víctima está sin 
identificar y ruletero 

sería puesto en libertad

No se detiene en el cruce y se 
estrella con una camioneta

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El hombre que fue 
atropellado y muerto 
la noche del domingo 

sobre el libramiento Adolfo 
López Mateos, de esta 
localidad no ha podido 
ser identificado por las 
autoridades por lo que 
terminaría en la fosa común.

Como se dio a conocer 
oportunamente a través de 
las páginas de Vanguardia de 
Veracruz, los funestos hechos 
se registraron, la noche de 
este 19 de noviembre, sobre 
la vía mencionada entre las 
calles Tamiahua y Virgilio 
Uribe, de la colonia Del Valle, 
del esta localidad.

La víctima de acuerdo con 
la información obtenida, es un 
hombre de aproximadamente 
70 años, y estaba vestido, con 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una mujer procedente 
del estado de Puebla 
que conducía por 

una céntrica calle de esta 
localidad provocó un 
aparatoso accidente que dejó 
como único saldo cuantiosos 
daños materiales.

El percance se registró 
en el cruce de la avenida 
Colombia con la calle 2 de 
abril, de la Colonia Centro, de 
esta localidad.

Las unidades que 

un pantalón de mezclilla 
de color azul, así como una 
playera color amarillo, 
con una camisola de color  
negro con rojo, sobre 
puesta, es de mencionar que  
como seña particular del 
pulgar de la mano derecha se 
encuentra deformado hacia 
adentro.

Israel N., de 66 años, 
conductor del taxi número 
económico 172, en su primera 
declaración aseguró que no 
se percató de la presencia del 
peatón hasta que literalmente 
lo tuvo encima de su vehículo.

Cabe mencionar que por 
tratarse de un homicidio 
culposo y en virtud de que 
nadie se ha presentado 
a reclamar el cuerpo, ni 
tampoco ha podido ser 
identificado, el ruletero 
obtendría su libertad bajo 
reservas de ley.

participaron en este percance 
son un automóvil marca 
Chevrolet tipo Aveo, color 
gris, con placas de circulación 
DWX184A del estado de 
Puebla, conducido por Janet 
N., de 32 años con domicilio 
en Cuatepec, del estado de 
Puebla.

Así como una camioneta 
Ford tipo Ranger, color rojo, 
con placas de circulación 
XU0706A del Estado de 
Veracruz, conducido por 
Miguel Ángel N., de 36 años, 
con domicilio en la colonia El 
Esfuerzo, de este puerto.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el automóvil se desplazaba 
por la calle 2 de abril y al 
llegar al cruce con la avenida 
Colombia quien lo conducía 
no hizo alto total a pesar de 
que existe una señal de alto 
en ese sitio por lo que provocó 
el percance. Es de mencionar 
que a pesar de los fuertes del 
impacto no se registraron 
lesionados.

Los vehículos y 
conductores fueron 
trasladados a las instalaciones 
de la dependencia de 
tránsito municipal para que 
intentaran llegar a un acuerdo 
para el pago de los daños 
materiales ocasionados.


